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Шансов попасть 
в детстве в другой 
вид спорта 
у меня не было

Все о ЧЕ-2024 
по футболу





Проблема допинга, употребления 
стимулирующих препаратов, 

алкогольной зависимости и других бед 
в большом спорте не на первом месте. 
Все-таки абсолютное большинство 
атлетов стараются честным путем 
заработать себе если не миллионные 
капиталы, то доброе имя уж точно. 
Правда, приключись что-то неладное на 
их пути из этой проблемной серии,  
тогда и вспоминаются все неприятности, 
а порой, и трагические случаи.
Многие хоккейные фанаты России и 
Америки сегодня погружены в ситу-
ацию форварда «Колорадо Эвеланш» 
Валерия Ничушкина. Обладателя Кубка 
Стэнли-2022 совсем недавно убрали  
из стартовой заявки полуфинальных 
матчей плей-офф НХЛ с «Эдмонтоном»  
по причине перевода россиянина 
на третий этап Программы помощи 
игрокам НХЛПА и НХЛ. По условиям 
совместной договоренности, Ничушкин 
был временно отстранён без сохра-
нения заработной платы минимум на 
шесть месяцев, а затем получит право 
подать заявление о восстановлении на 
работе. Всего в Национальной хоккей-
ной лиге предусмотрены четыре этапа 
исправления.
Если коротко и по сути, то в последнее 
время все чаще можно слышать, как 
профессионалы большого спорта, 
имеющие различные проблемы за 
пределами ледовой площадки, не могут 
справиться с ними без помощи извне. 
На такой шаг хоккеисты лиги решаются 
в случае алкогольной или наркотической 
зависимости, а также различных психо-
логических проблем. Что называется, 
богатые тоже плачут и платят за свои 
слабости и шалости, влекущие тяжелые 
последствия. Наверное, нет ничего 
зазорного, в том, что спортсмены на 
каком-то этапе подают сигналы «SOS» 
в нужную инстанцию. Ведь такие 
проблемы, наверняка, имеются и в 
других игровых видах спорта, но своего 
«доктора Айболита», к примеру, по 
психологии, в этих системах нет. Если 
взять футбол, то в «игре номер один» 

изредка муссируются темы применения 
эфедрина, нандролона или, не дай 
бог, кокаина. Кстати, в свое время по 
этой теме проходила звезда мирового 
футбола Диего Марадона. А вот насчет 
других человеческих пороков говорить 
вслух у «игровиков» как-то не принято. 
Отрадно, что пионером в деле лечения, 
в том числе и душевного, игроков  
разного калибра можно считать НХЛ.
Вообще, программа Player Assistance 
Program (PAP) появилась после 
локаутного сезона в 1996 году, когда 
Лига и профсоюз игроков ужаснулись 
стремительно растущим количеством 
людей, страдающих алкоголизмом 
и наркоманией, и приняли решение 
создать совместное предприятие, 
чтобы предоставить игрокам быструю 
и качественную помощь. При этом, 
обратиться за помощью к профес-
сионалам сейчас могут и хоккеисты, 
которые вместе с очками не менее 
профессионально набирают долги и 
не умеют контролировать собственные 
финансы. За время существования 
Программы помощь от депрессии, 
психологического расстройства, алко-
гольной зависимости, проблем со сном, 
злоупотребления снотворным получили 
игроки «Вашингтона», «Бостона», 
«Анахайма», «Монреаля», «Нэшвила, 
«Флориды», «Дэтройта», «Колламбуса» 
и «Колорадо». Для того чтобы оказаться 
в Player Assistance Program, достаточно 
позвонить на специальную горячую 
линию и попросить помощь, которая в 
большинстве случаев оказывается по 
месту хоккейной прописки игрока.
«Масштаб вашей личности опреде-
ляется величиной проблемы, которая 
способна вас вывести из себя», — 
сказал в свое время австрийский 
ученый-психолог Зигмунд Фрейд. 
Выходит, что звездам приходится 
расплачиваться по большой цене за 
свои слабости. И хорошо, если оплата 
пройдет в денежном исчислении, а не 
ценой своего здоровья.

Владимир ЗДАНОВИЧ

В жизни нет
ничего лучше

собственного опыта

Вальтер Скотт 
(британский писатель 18-19 вв.)
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— Я безумно рада, что у нас  
с Белгосстрахом сложились дружеские 
отношения, — говорит спортсменка. —  
Я и раньше всегда заключала до-
говоры страхования в Белгосстрахе 
— везде есть представительства, 
очень удобно, и авторитет у компа-
нии, опыт. Знала, что в Белгосстрахе 
всегда будет надежная страховка.  
А это очень важно, когда занимаешься 
спортом, да еще и за границей,  
далеко от дома.
А сейчас, к тому же, знаю, что 
сотрудники компании — мои 
болельщики. И стать лицом ком-
пании — такого известного и 
уважаемого предприятия — для 
меня очень почетно. И ответственно, 
конечно же.

— Ирина, о престиже такого 
сотрудничества можно судить уже 
по тому, что в свое время лицом 
компании Белгосстрах была 
четырехкратная олимпийская 
чемпионка по биатлону Дарья 
Домрачева.
— Несомненно, это престижно. 
Кстати, лично для меня Домрачева 
всегда очень много значила. В тот 
момент, когда Дарья была на пике 
славы, я только начинала свой путь 
в большом спорте. Я её уважаю и 
как сильную прославленную спорт- 
сменку, и как сильную женщину.
— Расскажите, как сложился Ваш 
путь после Игр в Токио? Все мы 
помним триумфальный август 
2021 года, и Ваше олимпийское 

серебро. А потом наступило 
определенное затишье. И лишь 
в феврале нынешнего года Вы 
во всей красе появились на 
спортивной орбите, выиграв свой 
третий чемпионат Европы.
— Так получилось, что после Олим-
пиады я практически не отдыхала. 
Мне хотелось еще тренироваться и 
выступать. Я участвовала в май-
ских 2022 года международных 
соревнованиях «Борцовская лига 
Поддубного» в Москве, где вы-
играла, победив в финале призера 
чемпионата Европы и Кубка мира 
россиянку Веронику Чумикову. 
Потом в сентябре стала второй на 
международном турнире в Минске 
на призы Александра Васильевича 

Сегодня мы представляем вашему вниманию 
интервью с очень интересным собеседником — 
Ириной Курочкиной. Поводом для встречи послужило 
продление партнерства спортсменки и ведущей 
страховой компании Беларуси — Белгосстраха.
Корреспондент «НС» присутствовал в Белгосстрахе на 
подписании нового договора о сотрудничестве с Ириной.
После церемонии подписания спортсменка с 
удовольствием поделилась впечатлениями с 
журналистом «НС» о партнерстве со страховой 
компанией, своих планах и надеждах:

«На любых соревнованиях 
предпочитаю бороться 
«с чистого листа»

Ирина КУРОЧКИНА,
серебряный призер Олимпийских игр-2020 по вольной борьбе:

Визитка
Ирина Александровна Курочкина, родилась 17 июня 1994 
года в г.Круглое,— белорусская спортсменка, борец вольного 
стиля в весовой категории до 57 кг. Мастер спорта Республики 
Беларусь по вольной борьбе, член национальной сборной 
команды Республики Беларусь. Чемпионка Европейских игр 
2019 года. Бронзовый призёр чемпионата мира 2017 и 2019 
годов. Трёхкратный чемпион Европы 2018, 2021 и 2024 годов  
и серебряный призёр 2016 года. Чемпион Европы U-23  
2017 года. Серебряный призёр Олимпийских игр 2020 года.
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Медведя. Скажу, что с финала я 
сразу снялась, потому что порвала 
крестообразную связку. Пришлось 
делать операцию в Москве. К сожа-
лению, это очень коварная травма, 
требующая довольно длительного  
лечения. Но у меня итоговый 
результат оказался неплохим —  
после операции, к счастью, я быстро 
пошла на поправку, травма зажила. 
Потом реабилитация. Вообще, все 
было в комплексе — и нормально 
прошло.
— На Евро-2024 в Бухаресте 
надеялись на успех?
— А как же без этого! Соперницы 
на любых соревнованиях всегда 
сильные. В Бухаресте у меня был 
первый старт после залеченной 
травмы. Там все сложилось неплохо. 
В предварительных поединках на 
пути к финалу я поборола молда-
ванку Михаэлу Самоил, итальянку 
Аврору Руссо и польку Ангелину 
Лысак. А в борьбе за золото выиграла 
у болгарки Эвелины Николовой.
— Наверное, два последних 
поединка на этом Евро были 
особенно принципиальными. Все-
таки польская спортсменка годом 
ранее смогла у Вас выиграть на 
квалификационном чемпионате 
мира-2023 в Белграде, а в 
олимпийском полуфинале в Токио 
Вы не оставили никаких шансов 
сопернице из Болгарии. Здесь 
речь могла идти о реванше  
с обеих сторон.
— Скажу, что встречи с этими  
соперницами в Токио, и в Белграде,  
которые прошли, считайте,  
с двухлетним интервалом, нельзя  
сравнивать с поединками в 
Бухаресте. Да, на подступах к олим-
пийскому финалу я была в отличной 
форме, поэтому соответственно 
настроилась на борьбу и одержала 
победу над болгаркой. А вот на 
«мире» в Белграде после операции 
на крестообразных связках я еще не 
набрала форму, поэтому заняла 7-е 
место и в одной из хваток без шан-
сов проиграла Ангелине Лысак. Но 
в Бухаресте уже была другая история.  
Я полностью восстановилась и 
могла показать свои максимальные 
возможности. А выиграть у польки, 
которая уже имела олимпийскую 

лицензию, для меня было просто 
делом принципа.
— Ирина, спустя чуть менее двух 
месяцев Вы уже испытывали 
судьбу на спортивном ковре в 
Баку, где проходила европейская 
олимпийская квалификация. 
После завоевания золота на 
Евро, наверняка, прибавилось 
уверенности в своих силах?
— Я всегда на любых соревнованиях 
предпочитаю бороться «с чистого  
листа». Логика здесь простая: 
если ты будешь думать о прошлых 
заслугах и победах и считать, что 
соперницы падут перед твоим 
авторитетом, то это может сыграть 
злую шутку. Нужно выходить на 
борцовский ковер и ни о чем больше 
не думать, кроме как о том, как 
выиграть. Женская борьба всегда 
эмоциональная. Здесь в ход идут 
различные приемы. В пылу схватки 
можно даже часть своей прически 
потерять. И далеко не всегда судьи 
на это могут обратить внимание. А 
вообще надо прекрасно понимать, 
что твои соперницы тоже хотят 
победить. На турнире в Баку я нахо-
дилась в отличной форме. Вообще, 
по международному календарю у 
меня, в случае неудачи в столице 
Азербайджана, была еще возможность 
выступить на заключительном май-
ском мировом квалификационном  

турнире в Стамбуле. Но, честно, 
не хотелось испытывать судьбу, 
а было огромное желание просто 
добыть лицензию здесь и сейчас. И 
мне это удалось сделать. Благодаря 
высокому «посеву», в своей весовой 
категории до 57 кг я начала турнир 
с 1/4 финала. На этом этапе успешно 
прошла россиянку Ольгу Хорошавцеву. 
Для получения заветной путевки  
на Олимпиаду мне надо было  
еще выиграть у украинки Алины  
Грушиной-Акобия, что и получилось.
— Значит, в Турцию на итоговый 
турнир не пришлось лететь…
— К счастью, не пришлось. Хотя в 
Стамбуле свой последний шанс для  
завоевания права на поездку в 
олимпийский Париж пытались ис-
пользовать многие мои коллеги по 
борцовскому цеху. И некоторым из 
них сделать это удалось… В числе 
счастливчиков оказалась моя кол-
лега по команде Вероника Иванова 
(до 62 кг), а также спортсмены 
греко-римского стиля — Кирилл 
Маскевич (до 87 кг) и Павел Глинчук 
(до 130 кг). Всего же право поездки 
на главные старты четырехлетия 
добились десять борцов. Женскую 
половину смогут представлять я, 
Вероника Иванова и Ванесса  
Колодинская (53 кг).
— Ирина, возможно, что это 
журналистские предрассудки, 
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но что Вы можете сказать на то, 
что для белорусок в женской 
борьбе японские спортсменки 
самые «неудобные»? Та же Рисако 
Каваи на Играх-2016 в Рио в 
финале выиграла у гомельчанки 
Марии Мамошук, а на следующей 
Олимпиаде в Токио азиатка уже 
отобрала чемпионское золото у Вас.
— Так прямо и не ответишь. Могу 
только подчеркнуть, что женская 
борьба в Японии развита на довольно  
высоком уровне. И продолжает  
динамично прогрессировать.  
Да, сегодня в списке авторитетов 
женской борьбы в разных весовых 
категориях немало японок — Рисако 
Каваи, Харуна Окуно, Акари  
Фуджинами, Цугуми Сакураи, 
Сакура Матоки и некоторые другие 
мастера женской борьбы. Но я не 
скажу, что представительницы страны 
Восходящего Солнца такие уж и  
непобедимые нашими спортсменками.  
Как пример — моя коллега по 
команде Ванесса Колодинская. Она 
на чемпионате мира-2017 в Париже 
смогла в финале одолеть японку 
Маю Мукаиду. Кстати, будущую 
олимпийскую чемпионку-2020  

в Токио. Так что все возможно. 
Главное — верить в себя.
— С учетом воспоминаний о том 
проигранном финале против 
Рисако Каваи, Вам хотелось бы  
со своей сверстницей встретиться 
на ковре?
— Тут уже как жребий распорядится. 
Вспоминая тот поединок, я даю себе 
отчет, что тогда я ей уступала и по 
физической, и по функциональной 
подготовке. Сейчас у меня есть 
время подтянуть форму. На тре-
нировках я стараюсь добавить в 
каждом компоненте борьбы, из чего 
складывается общий успех. Тренер 
меня всегда учит, что надо уметь 
себя правильно подвести к нужному 
старту и всегда на ковре трезво мыс-
лить, а не делать что-либо сгоряча. 
Надеюсь к Играм в Париже подойти 
в максимально боевом настроении.
— Как себя обычно настраиваете 
перед ответственным выходом  
на ковер?
— Если перед важными стартами у 
меня получается съездить на родину 
в Круглое, где живут мои родители, 
то стараюсь побыть дома, пооб-
щаться с родными и близкими. А на 

соревнованиях стремлюсь отвлечься 
от разных мыслей и просто ни о чем 
лишнем не думать. Больше поспать, 
прогуляться. Вспоминаю, что по 
молодости была немного скованной, 
постоянно прокручивая в голове 
будущие поединки. А сегодня  
я понимаю, что надо обязательно 
давать отдушину перед соревно-
ваниями, позволить себе немного 
порелаксировать и успокоиться.
— Поделитесь своей сокровенной 
мечтой.
— Я всегда разделяю такие понятия, 
как «мечта» и «цель». Так вот моя 
главная цель — завоевать золотую 
олимпийскую медаль. А мечта — 
чтобы во всем мире был мир,  
и спортсмены могли спокойно  
тренироваться и показывать высокие 
результаты независимо от каких- 
либо обстоятельств.
— Работники Белгосстраха ждут 
Вас после Олимпиады. Желают 
Вам удачи. Будут болеть, как и все 
белорусы, за Вас...
— Я ведь обязательно приеду  
сюда снова.

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧ
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В числе участников этого меропри-
ятия значились президент НОК 

Беларуси Виктор Лукашенко, глава 
ОКР Станислав Поздняков, ректор 
РМОУ Лев Белоусов, олимпийские 
чемпионы Юрий Борзаковский  
(легкая атлетика), Александр Богданович  
(гребля на каноэ), Алла Цупер, Анна 
Гуськова, Антон Кушнир (все —  
лыжная акробатика) и другие. Форум  
прошел в стандартной форме  
семинара-конференции с элементами  
экспертной дискуссии. Основная 
тематика ежегодной встречи — «Наш 
спорт сегодня». По сложившейся 
традиции руководители олимпий-
ских комитетов Виктор Лукашенко 
и Станислав Поздняков выступили с 
приветственным словом к участникам, 
а чуть позже в формате пресс-подхода 
ответили на многочисленные вопросы 
журналистов.
Виктор Лукашенко отметил, что спорт 
остается объединяющей силой. Форум 
стал международным событием, и 
в Республике Беларусь всегда рады 

видеть коллег, друзей из братской 
России. Главное, по словам спикера, 
заключается в том, что спорт продол-
жает оставаться объединяющей силой. 
Президент НОК Беларуси отметил 
в общении со СМИ, что не против 
участия белорусских спортсменов 
на Играх-2024. «Мы не видим пре-
пятствий для участия белорусских 
спортсменов на Олимпийских играх, 
подчеркну, на данный момент, без  
дополнительных условий, — цитирует  
Виктора Лукашенко пресс-служба 
НОК. — Мы оставляем это решение за 
атлетами: если они чувствуют, что го-
товы выступать, то могут это сделать. 
Очень жаль, что спортсмены не будут 
соревноваться под национальными 
символами, но мы все знаем, что они 
белорусы и выступают за Беларусь,  
и в своей душе мы будем петь гимн и 
для нас, если будут завоеваны  
медали, флаг будет подниматься».  
По состоянию на середину мая  
у белорусской стороны было 27  
олимпийских лицензий.
Президент Олимпийского комитета 
России Станислав Поздняков отметил, 
что спортивные связи с Беларусью за 
несколько лет, когда начало проводиться 
это знаковое мероприятие, стали намного  
крепче. Он отметил, что спортивные 
организации Российской Федерации 
и Республики Беларусь стали намного 
продуктивнее взаимодействовать.  

По мнению главы ОКР, традиция про-
водить такие встречи ведущих атлетов 
двух стран полностью соответствует 
ситуации в мировом спорте, а любые 
трудности — это и новые возможности 
для обеих сторон. Пресс-секретарь 
Олимпийского комитета России  
Константин Выборнов в своем высту-
плении провел исторический экскурс 
всего олимпийского движения.
Апогеем встречи в штаб-квартире 
Национального олимпийского ко-
митете Республики Беларусь можно 
считать совместное заседание комис-
сий спортсменов НОК Беларуси  
и ОКР, а также проведение на базе 
Белорусского государственного 
университета физической культуры 
мастер-классов для юных чемпионов. 
Добавим, что в ходе работы Форума 
избраны новые члены в комиссию 
спортсменов НОК Беларуси. В новый 
состав после утверждения исполко-
мом вошли Александр Богданович, 
Екатерина Галкина, Александр Глеб, 
Алина Горносько, Максим Недосеков, 
Сергей Рутенко, Динара Смольская и 
Алла Цупер. Для обеспечения спра-
ведливого баланса в комиссии с точки 
зрения гендерного равенства и пред-
ставительства видов спорта согласно 
положению о комиссии спортсменов 
Исполком НОК Беларуси назначил 
еще двух членов: Людмилу Калинчик 
и Игната Головатюка. нс

Становиться еще сильнееСтановиться еще сильнее
Именно таким был подтекст 
IV Национального форума 
атлетов с участием ведущих 
белорусских и российских 
спортсменов, который 
прошел в зале олимпийской 
славы НОК Беларуси.
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Для белорусских болельщиков и 
ярых поклонников тенниса этот 

маршрут между двумя европейскими 
столицами может быть примечателен 
тем, что вторая ракетка мира Арина 
Соболенко пообещала взять реванш 
у первого номера рейтинга WTA 
польки Иги Свёнтек. Отечественные 
знатоки большой ракетки наверняка 
по достоинству оценили комментарий 
белорусской спортсменки после 
проигранного ею римского финала 
польке Иге Свёнтек в двух сетах (2:6, 
3:6). «Поздравляю с невероятной парой 
недель, — адресовала комплимент 
своей звездной сопернице Соболенко 
в послематчевом комментарии. — Я 
надеюсь, что мы доберёмся до финала 
«Ролан Гаррос», и я обыграю тебя 
там. Просто шучу. По крайней мере, 
я постараюсь добиться большего, 
чем сегодня». В свою очередь первая 
ракетка мира, которая в довольно 

хороших отношениях с Соболенко, 
после победы в Риме, выразилась 
достаточно спокойно, сфокуси-
ровав внимание на возможном 
заключительном матче за титул в 
Париже. «Арина, ещё один финал, 
еще одна великая битва, — сказала 
Свёнтек после матча. — Я знала, 
что это будет нелегко. Спасибо, что 
ты разделила со мной корт и дей-
ствительно подтолкнула меня стать 
лучше. Посмотрим насчёт финала 
на «Ролан Гаррос…». Несомненно, 
что в подтексте комментария Иги — 
его суть. Да, всякое может быть по 
ходу турнира, но факты говорят о 
своём. Вспомним, что в последних 
трех весенних турнирах категории 
WTA 500 и WTA 1000 в Европе все 
раскладки были в пользу Свёнтек. 
На апрельском туре в Штутгарте 
первая ракетка Беларуси выбыла в 
1/16 финала, уступив на этой стадии 

чешке Маркете Вундрошовой, а 
звезда польского тенниса дошла до 
полуфинала, где проиграла буду-
щей чемпионке и обладательнице 
новенького автомобиля «Порше» 
Елене Рыбакиной из Казахстана. 
На следующем, уже «тысячнике» в 
Мадриде, судьба свела Соболенко 
и Свёнтек в финале. Здесь была 
фортуна на стороне Иги, которая 
добыла победу в третьей партии на 
тай-брейке. Как по заказу, очередным 
турниром ведущих теннисисток мира 
стали «римские каникулы» в форма-
те ежегодного «Internazionali BNL 
d'Italia». Казалось, что вот где можно 
было ожидать реванша Соболенко 
над Свёнтек, поскольку соревнова-
тельный календарь как раз сводил 
двух прим мирового тенниса в 
завершающую фазу в борьбу за чем-
пионский титул! Закономерно, что 
обе девушки успешно прошли свои 

От Рима до Парижа — 
за один день

Именно такой 
промежуток времени 
для ведущих 
теннисистов планеты 
был зафиксирован от 
финиша грунтовых 
стартов категории 
WTA-1000 в Риме, 
который пришелся 
на мужской финал 
19 мая, до начала 
квалификации 
«Ролан Гаррос-2024». 
По-другому — это 
Открытый чемпионат 
Франции и второй 
грунтовый турнир 
серии Большого 
Шлема в нынешнем 
сезоне в Париже. 
А первый ТБШ 
традиционно 
проходил в январе 
в австралийском 
Мельбурне.
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соревновательные отрезки. Причем, 
для польской теннисистки путь на-
верх выдался более простым. Ига по 
ходу тура на итальянском «тысячни-
ке» заставила капитулировать Юлию 
Путинцеву из Казахстана, немку  
Анжелику Кербер, а также амери-
канок Бернарду Перу, Мэдисон Кис 
и Кори Гауфф. У Соболенко оказа-
лось столько же побед. Она одолела 
американок Кэти Волынец и Даниэль 
Коллинз, Елену Остапенко из Латвии, 
а также украинок Даяну Ястремскую 
и Элину Свитолину. Правда, игра 
четвертого круга против Свитолиной, 
где победительница определялась 
на тай-брейке, для белоруски могла 
завершиться поражением. «Я играла 
с болью, которую испытывала из-за 
травмы спины, — сказала Арина на 
итоговой пресс-конференции. — Но 
была очень горда тем, что смог-
ла закончить этот матч, это была 
отличная битва с очень высоким 
уровнем тенниса. Прошедший матч 
вселил в меня большую уверенность. 
Это позволило мне увидеть, что 
мой уровень на высоте, что я могу 
преодолеть любую трудность. Един-
ственной проблемой, которая у меня 
была, была моя спина, и я смогла её 
решить. Я очень рада, что вышла в 
финал».
Год назад на турнире в Риме тон 
задавала Елена Рыбакина. Теперь 
же в фокусе были другие лица — 
Соболенко и Свёнтек. Причем, у 
польки после триумфа в Мадриде, 
конечно же, было психологическое 
преимущество. Хотя Ига много о 
предстоящем финале перед матчем 
говорить не стала. «Я не думаю о 
том, что это второй грунтовый финал 
и второй подряд — с Ариной  
Соболенко. Я прохожу игру за игрой, 
стараясь быть максимально рассла-
бленной. Я просто хочу попробовать 
показать свой теннис в финале», — 
приводит слова Свёнтек «Diario 
deportes». Как бы там ни было, но 
первая ракетка мира подтвердила 
свой высокий класс, победив вторую 
ракетку в двух партиях. После этого 
неудачного финала Арина Соболенко 
высказала мнение, что 22-летняя 
первая ракетка Ига Свёнтек очень 
умно играет. «Я думаю, что её 
движения невероятные… Очевидно, 

она играет очень умно. Вы можете 
увидеть это во время игры. Она 
номер один. Я бы сказала, что она 
действительно хороша во всех аспек-
тах игры», — сказала Соболенко на 
пресс-конференции в Риме.
Для Свёнтек это уже четвёртый 
титул в текущем сезоне. До этого 
польская теннисистка одержала победу 
в Дохе, Индиан-Уэллсе и Мадриде. 
Римский успех позволит Иге, на-
бравшей 10910 очков, еще прочнее 
укрепиться на первой строчке в 
рейтинге WTA и увеличить отрыв от 
Соболенко (7498) до 3557. Кстати, 
счёт личных встреч между тенни-
систками стал 8-3 в пользу Свёнтек. 
К Арине вплотную подбирается 
американка Коко Гауфф.
Как бы там ни было, но два про-
игрыша подряд в финалах не сбили 
игрового ритма в первой ракетки 
Беларуси. Соболенко после турнира  
в итальянской столице сделала 
большой променад по Риму, завер-
шив его итоговым ужином со своей 
командой помощников и тренеров. 
А ещё белорусская теннисистка и 
вторая ракетка мира посетила боксы 
команды «Хаас», выступающей 
в автогонках серии Формула-1. 
Автогонщики американской группы 

Кевин Магнуссен и Нико Хюлькенберг 
показали нашей спортсменке свои 
болиды и сфотографировались с ней 
на память. Ну, а что касается воз-
можного реванша Арины над Игой 
на турнире Большого Шлема «Ролан 
Гаррос», то будем откровенны — 
козырь пока на руках у соперницы. 
Хотя по турнирной сетке обе звезд-
ные спортсменки могут встретиться 
в финале. Тем не менее не стоит 
забывать, что польская теннисистка 
является действующей чемпионкой 
Открытого чемпионата Франции 
2022 и 2023 годов. К тому же, из 
пяти финалов грунтовых турниров, 
в которых Соболенко встречалась 
со Свёнтек, нашей спортсменке уда-
лось выиграть только один. Правда, 
вряд ли стоит отчаиваться от такой 
картины. Все знают, что Арина 
Соболенко — твердый орешек для 
любой оппонентки. Будем надеяться, 
что статистику в столице Франции 
белоруска сможет скорректировать в 
свою пользу. К сожалению на ранней 
стадии турнира в Париже выбыла 
экс-первая ракетка мира Виктория 
Азаренко, уступив уже во втором 
круге. Поэтому Арине Соболенко  
в одиночку придется держать ответ  
за весь белорусский теннис.

ТАЙ-БРЕЙК
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— Егор, как сложился первый 
отпускной месяц для Вас?
— Известно, что сезон для «Калгари» 
завершился во второй половине апреля 
домашней победой против «Сан-Хосе 
Шаркс». Потом в команде были проведе-
ны несколько организационных собраний. 
Мы послушали генерального менеджера. 
Это тот человек, который всегда нам 
ставит максимальные задачи. Первая 
цель — попасть в плей-офф, а вторая — 
пройти здесь как можно дальше в борьбе 
за Кубок Стэнли. Чуть позже состоялся 
совместный командный ужин. И потом 

мы с Дашей и сыном Кристианом решили 
полететь домой, в Минск. С конца апреля, 
считайте, находимся в Беларуси.
— Соскучились по родине?
— Конечно. Все родные близкие 
скучают, пока мы там. Сезон-то в 
Национальной хоккейной лиге не корот-
кий — 7-8 месяцев. Хотя наши родители, 
понятно, больше скучают не по нам,  
а по внуку Кристиану — ему уже полтора  
годика. И поэтому, можно сказать, что 
у нас гости каждый день. Родственники 
приезжают. Так вот уже больше месяца 
незаметно пролетело. Когда выступаешь  

за границей — будь то Канада или 
Америка — ты всегда чем-то жертвуешь. 
Когда ни родственников, ни друзей там 
рядом нет. А только общаешься со своей 
семьей — я, Даша и Кристиан. Поэтому 
каждый приезд домой — это все-таки 
долгожданный момент.
— В НХЛ существуют клубные 
традиции в формате «мальчишника»? 
Например, после удачно проведенного 
матча выпить в тесном дружеском 
кругу по бокалу пива?
— В Америке и Канаде для хоккеиста- 
профессионала ничего не запрещено. 

Среди отечественных хоккеистов, выступавших и выступающих 
в Национальной хоккейной лиге, персона Егора Шаранговича, 
пожалуй, в числе наиболее «интригующих» для многочисленных 
поклонников этой игры. Воспитанник столичной спортивной школы 
с небольшим интервалом за океаном уже провел четыре сезона. 
Последний год — в составе канадского клуба «Калгари Флэймз». 
Именно будучи в ростере «огненных», 25-летний хоккеист добился 
наибольшего успеха среди посланцев нашей страны в сильнейшей 
Лиге мира за всю историю их выступлений. По итогам регулярного 
чемпионата сезона 2023/2024 Шарангович установил рекорд 
«белорусской» результативности, набрав в 82 поединках 59 
(31+28) баллов по системе «гол+пас». Тем самым он превзошел 
в этом компоненте достижение Михаила Грабовского, который в 
сезоне-2010/11 заработал в составе «Торонто» 58 (29+29) очков.
Егор получил немало поздравлений в связи с установленным 
бомбардирским рекордом в НХЛ. Руководители ФХБ отметили, что этот игрок уже вписал свое имя в 
историю белорусского хоккея, а его личное достижение в прошедшем сезоне — повод для гордости всей 
Республики Беларусь. И что Егор, который рос, вглядываясь на выступления братьев Андрея и Сергея 
Костицыных, Михаила Грабовского, Владимира Цыплакова и других наших нхэловцев, сегодня сам является 
кумиром для будущих поколений белорусских хоккеистов.
К сожалению, по итогам регулярного сезона в НХЛ «Калгари Флэймз» не смог пробиться в зону нокаут-
раунда — у клуба лишь 11-е место. От зоны плей-офф Западной Конференции подопечных Райана Хаски 
отделило семнадцать очков. Логично, что финиш «регулярки» для тех команд, которые остались за бортом 
в борьбе за Кубок Стэнли, стал точкой отсчета для отпускного периода игроков. Шарангович оказался в их 
числе, и совсем скоро со своей супругой Дарьей и сынишкой Кристианом уже был в Минске.
Корреспондент «НС» не упустил возможности встретиться с талантливым белорусским хоккеистом как 
раз в преддверии его очередного дня рождения, расспросив о многих моментах спортивной карьеры 
Шаранговича, личной жизни и обсудил многие другие вопросы.

ЭКСЛЮЗИВ

«Шансов попасть в детстве 
в другой вид спорта 
у меня не было»

Егор ШАРАНГОВИЧ,
белорусский форвард клуба НХЛ «Калгари Флэймз»:
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Из арены вышел — можешь делать 
что хочешь. Но если ты выпил два-три 
бокала пива, знай: на завтра тебе будет 
очень тяжело. И ты можешь пропустить 
пару тренировок. Да, иногда по случаю я 
могу выпить банку легкого пива — но не 
больше. Понимая, что на следующий день 
организму будет  крайне тяжело войти  
в тренировочный ритм.
— Нынешний отпуск отличается от 
предыдущих — Вы ведь четвертый 
сезон в НХЛ?
— Разница есть. На самом деле, раньше 
первые два года в НХЛ я отдыхал недели 
две. После чего уже даже мог на лед выйти, 
и что-то делать. А вот после прошлого 
сезона 2022/2023 решил полностью 
абстрагироваться от хоккея и взять месяц 
отдыха. Мне понравилось. И чувствовал  
себя хорошо, и соскучился, можно ска-
зать, по тренажерному залу. Когда ты уже 
с полными силами начинаешь трениро-
ваться, то ощущаешь себя по-другому. 
Месяц, на мой взгляд, — это как раз тот 
срок, когда можешь отдохнуть не только 
телом, но и головой. Появляется воз-
можность больше времени проводить с 
семьей. После каждого сезона желательно 
привести мысли в порядок.
— Получается, что хоккеисту-
профессионалу можно самому 
выбирать период отдыха и 
восстановления, и наоборот?
— Да. Хотя ты можешь и все лето  
отдыхать. Но должен быть полноценно 
готовым к новому сезону.
— Егор, как чувствуете себя в статусе 
покорителя бомбардирского рекорда в 
НХЛ среди своих соотечественников?
— Я спокойно отношусь к этому до-
стижению. Знаете, в начале или даже 

в середине сезона ты никак не 
думаешь о рекордах. Просто 
играешь и стараешься приносить 
пользу своему клубу. Показывая, 
что достоин выступать в этом 
клубе, в этой Лиге. А вот когда в 
начале апреля я уже сравнялся по 
бомбардирским показателям с до-
стижением Михаила Грабовским, 
и осталось чуть-чуть, чтобы его 
перекрыть, тогда, можно сказать, 
появился спортивный интерес. Тем 
более, что в моей команде об этом 
уже знали, и ребята как-то поддав-
ливали, что я должен это сделать. 
А так по ходу сезона все равно ни 
о каких-либо рекордах не думаешь. 
Ты просто играешь и стараешься 
быть полезным в своем коллективе.
— Тем не менее, в составе 
«Калгари» Вы забросили больше 
всех шайб — 31 раз поразили ворота 
соперников. К примеру, столько же 
точных бросков в прошедшем регулярном 
сезоне НХЛ и у звезды «Вашингтона» 
Александра Овечкина. Как ни крути,  
а все же приятное сравнение.
— Я не хочу проводить аналогию  
с Овечкиным. Ови — это великий спорт- 
смен. В 38-летнем возрасте показывать 
такую результативность, мне кажется, 
дорогого стоит. Александр Овечкин — 
мой кумир. Против него всегда приятно 
сыграть. Помню, как в 10-летнем возрасте 
в Москве на турнире на призы Владислава 
Третьяка сувениры и подарки юным хокке-
истам вручал именно Александр Овечкин. 
На то время он уже был звездой мирового 
хоккея, легендой для многих мальчишек. 
Мне тоже захотелось быть похожим на 
Ови, который много лет и успешно высту-

пает за «Вашингтон 
Кэпиталз».
— Кстати, 
«Калгари» в 
ходе сезона с 
«Вашингтоном» 
встречался 
несколько раз. И 
Вам не удалось 
разжиться в играх 
со «столичными» 
результативными 
баллами?
— Это чисто стече-
ние обстоятельств. 
В Национальной 
хоккейной лиге 

игра на игру не приходится. Без разницы, 
против кого ты играешь. В НХЛ в основ-
ном равные команды по своему уровню. 
Ты и твоя дружина можете, например, 
неудачно сыграть против аутсайдера 
Западной Конференции «Сан-Хосе 
Шаркс». И, в то же время, вам по силам 
будет переиграть «Даллас Старз» —  
лидера «Запада». Ты можешь забить пять 
игр подряд, а потом в десяти не забить ни 
разу. Лично у меня были такие периоды, 
когда в одно время все шло как бы по  
нарастающей, а потом — как заклинило.
— Сейчас в плей-офф НХЛ наступают 
финальные матчи с участием команд 
«Даллас Старз», «Эдмонтон Ойлерз», 
«Нью-Йорк Рейджерс» и «Флорида 
Пантерз». Кого видите фаворитом 
этого финального квартета?
— Конечно же, шансы на победу есть у 
всех. Хотя сейчас в прямом эфире я игры 
не смотрю, потому что они по белорус-
скому времени транслируются ночью. Но 
у меня такое предчувствие, что «Даллас» 
в этом квартете способен опередить своих 
соперников и завоевать почетный трофей.
— Егор, несомненно, что настоящие 
хоккейные болельщики помнят 
период, когда в 2021 году Вы успешно 
защищали цвета минского «Динамо» 
в КХЛ. Можете оценить нынешний 
сезон «зубров» в Континентальной 
хоккейной лиге?
— На мой взгляд, для динамовцев Минска 
это действительно неплохой сезон, как, 
впрочем, и многие предыдущие годы. 
Минчане стабильно попадают в плей-
офф. Из-за разницы во времени игры 
КХЛ в Канаде не смотрю, а знакомлюсь 

ЭКСЛЮЗИВ
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только с результатами. Вообще, мне 
тяжело оценивать уровень нашей команды 
по счету на табло. Здесь может быть все 
относительно. Мне кажется, что минчане 
показывают волнообразный результат. 
То хорошая волна — победная, то не 
очень — много проигрышей. Причем, ди-
намовцы по ходу сезона могли проиграть 
и заведомым аутсайдерам — «Куньлуню»  
или «Витязю», а могли неожиданно 
уверенно одолеть лидеров — питерский 
«СКА» или казанский «Ак Барс». Но 
самое главное, повторюсь, что команда 
стабильно попадает в зону плей-офф и там 
демонстрирует хороший хоккей. Думаю, 
что это важно и приятно и для города, и 
для многочисленных болельщиков.
— Каковы были Ваши прогнозы на 
итог чемпионата мира-2024, который 
проходил в Праге и Остраве?
— Фаворитов, на мой взгляд, было 
несколько, о чем я говорил в процессе 
турнира. Во-первых, сборная Швеции 
оказалась очень сильна. «Тре Крунур» 
крепкий состав собрали. В их ростере 
немало игроков из НХЛ — многие 
звезды приехали. Считаю, что у сканди-
навов были хорошие шансы на победу. 
Швейцария, как я и думал, оказалась 
тоже не подарком для соперников. В 
составе альпийцев в качестве одного из 

лидеров выступал Нико Хишир — быв-
ший мой одноклубник по «Нью-Джерси 
Дэвилз». Под стать ему вышел Роман 
Йоси из «Нэшвила». Одним словом, у 
швейцарцев хватало ребят, за которыми 
шла вся команда. О шансах канадцев 
и говорить было нечего — они всегда 
нацелены на победу. Четвертой сильной 
дружиной стала сборная Чехии — она 
все-таки выступала дома и заслужено 
стала чемпионом мира. У них состав по 
ходу чемпионата значительно укрепился. 
В расположение хозяев турнира подъехали 
Давид Пастрняк из «Бостона», Павел 
Заха из «Нью-Джерси Дэвилз», Мартин 
Нечас из «Каролины».
— В свое время в 18-летнем возрасте 
Вы успешно дебютировали в составе 
национальной команды Беларуси на 
взрослом чемпионате мира-2017 в 
Париже. На планетарном первенстве 
2021 года уже были капитаном. Сегодня 
настроение или желание остается 
приехать в сборную, если позовут?
— Я, конечно, с удовольствием принял 
бы приглашение сыграть на таком тур-
нире за Республику Беларусь. Чемпионат 
мира — это, наверное, такой же уровень, 
как и НХЛ. На этот спортивный праздник 
традиционно собирается очень много 
сильных сборных. И нынешний мун-

диаль в Чехии — тому 
лишнее подтверждение.  
На таком турнире 
каждому игроку можно 
получить много полез-
ного опыта, который, 
конечно, пригодится ему 
в дальнейшем.
— Параллельно с 
началом чемпионата 
мира в Праге и Остраве 
свое полуторанедельное 
турне из пяти матчей 
по Казахстану и России 
с финишем в Минске 
сделала национальная 
сборная Беларуси. В 
активе наших парней 
только победа над 
казахами и проигрыши 
дружине Россия-25. 
Вы как раз были 
свидетелем итоговой 
игры подопечных 
Дмитрия Квартальнова 
на «Минск-Арене». 
Чего не хватило 

нашей команде для более успешного 
выступления?
— Вообще, считаю большим плюсом 
то, что в таком международном турнире 
поучаствовали наши сборники. Нацио-
нальная команда Беларуси, несмотря на 
отрицательный результат с россиянами, 
в основном показывала неплохой хоккей. 
Где-то ребятам в атаке не хватало везе-
ния. У наших хоккеистов не однажды в 
разных матчах — и в Туле, и в Минске — 
были шансы забить и в пустые ворота и 
вперед выйти с разницей в две-три шайбы. 
Но итог любой игры, как правило, 
решают твои же ошибки: не забиваешь 
ты — забивают тебе. Так оно чаще всего 
и получалось: россияне забивали в наши 
ворота, а мы их голкиперу — нет.
— Егор, здесь как раз можно затронуть 
вратарскую тему. На Ваш взгляд, 
насколько велики шансы экс-
голкипера минского «Динамо» Алексея 
Колосова закрепиться в составе 
команды «Филадельфия Флайерз»?
— Вратарская тема в НХЛ всегда очень 
актуальная. Конкуренция жесткая. Для 
достижения успеха всегда надо чем-то 
жертвовать и терпеть. Нужно показывать 
себя на тренировках — и тогда появятся 
шансы. Колосов приехал в Филадельфию 
под конец сезона. Одну игру сыграл в 
регулярном чемпионате АХЛ, одну в плей-
офф. И показал себя достойно в «Лихай 
Вэлли Фантомс» — фарм-клубе  
«Филадельфии». А дальше  — на паузе. 
Знаете, тренеры, как правило, доверяют 
в таких играх голкиперам, которые уже 
чем-то проявили себя. Вратарям, которые 
сыграли немало матчей в «регулярке» и 
«адаптированы» к американскому хоккею. 
И поэтому для Алексея сейчас самое 
главное — хорошо подготовиться в меж-
сезонье и приехать в командный лагерь 
полностью настроенным на борьбу. И по-
казать себя. А его способности мы знаем.
— Шанс, что называется, может 
появиться всегда?
— Безусловно. Как пример — «Ванкувер 
Кэнанкс»? К плей-офф основной вратарь 
«канадцев» американец Тэтчер Демко 
из-за травмы выбыл из строя, которого 
заменил его земляк Кейси ДеСмит.  
В расположение клуба из фарма  
«Абботсфорд Кэнакс» был срочно вы-
зван наш Никита Толопило. Правда, под 
третьим номером. А вторым в данном 
случае оказался одноклубник Никиты, 
латыш Артур Шилов. И хоть Толопило 
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не довелось попасть в заявку в полу-
финальные поединки «Ванкувера» с 
«Эдмонтоном», но сам вызов в распо-
ложение этой топовой команды» НХЛ 
уже говорит о том, что у нашего игрока 
может быть шанс. Надо только ждать 
нужного момента и всегда быть в форме.
— На вратарских примерах, наверное, 
можно судить по тому, что в полку 
белорусов за океаном, с прицелом на 
НХЛ, прибыло?
— Вообще, белорусская хоккейная 
«диаспора» в различных хоккейных лигах 
США и Канады большая. И с каждым 
годом все расширяется. Меня радует, что 
все больше наших ребят выбирают на 
нхловском драфте. Тот же 19-летний бело-
русский форвард Егор Сидоров подписал 
контракт новичка с «Анахаймом». Трехлет-
нее соглашение начнется с сезона-2024/25. 
Все логично, потому что в этом хоккейном 
игровом отрезке Сидоров лидировал в 
Западной хоккейной лиге (WHL).  
Надеюсь на удачный исход в дальнейшей 
карьере белорусского защитника Артема 
Левшунова, и он будет в топ-5. Ведь 
Левшунов очень близок к тому, чтобы 
стать рекордсменом среди белорусов по 
номеру драфта НХЛ. Он может превзойти 
достижение Руслана Салея, который в 
1996 году был выбран «Анахаймом» под 
9-м номером. Драфт-2024 НХЛ пройдет в 
Лас-Вегасе 28 и 29 июня. В любом случае 
нашим ребятам надо будет себя хорошо 
зарекомендовать в АХЛ.
— Вы этот период прошли в клубе 
«Бингемптон Дэвилз»?
— Да. Мне, можно сказать, повезло. Ведь 
игровой отрезок в фарм-клубе из-за коро-
новируса, когда в Лиге наступила пауза,  
и я играл в «Динамо», для меня значи- 
тельно сократился, чем мог быть на 
самом деле. Мой нынешний одноклубник  
Илья Соловьев и Влад Колячонок из 
«Аризоны» провели значительно больше 
времени в АХЛ — в хоккейных кол-
лективах «Калгари Рэнглерс» и «Тусон 
Роудраннерс», соответственно. Да и 
Алексей Протас, прежде чем закрепиться 
в «Вашингтоне», немало времени сыграл 
в фарм-клубе АХЛ «Херши Беарс».
— Егор, а с кем в своем клубе 
и из игроков команд НХЛ Вы 
поддерживаете хорошие отношения?
— На самом деле со многими. В «Калгари» 
очень приличная русскоязычная команда. 
И в этом году добавилось много ребят из 
России. Это и Андрей Кузьменко,  

и Даниил Мироманов, и 
Никита Охотюк, с которым 
я играл вместе еще с 
«Нью-Джерси». У меня 
нормальные контакты и с 
зарубежными игроками: 
с канадцем Джонатаном 
Юбердо, словаком  
Мартином Поспишилом. 
Вообще, в клубе «Калгари» 
добродушная атмосфера.
— Со своим коллегой 
по цеху Алексеем 
Протасом, который 
играет в «Вашингтоне», 
всегда на связи?
— Конечно. Обычно, 
когда мы играем друг 
против друга, то накануне 
вместе ужинаем, обсуж-
даем различные дела. Вот 
в последний раз, когда 
«Вашингтон» прилетал 
в Калгари на гостевую 
игру, мы с Алексеем также 
договорились на встречу 
в таком же формате. Так 
вот Протас сказал, что в 
нашу компанию хочет присоединиться 
Александр Овечкин, чему я был только 
рад. Четвертый в этой тусовке стал мой 
одноклубник из России Никита Охотюк. 
Хорошо пообщались. Но за столом мы 
друзья, а на ледовой площадке — все же 
соперники.
— Вы относите себя к тусовщикам? 
Можете в дружеской компании взять 
на себя роль заводилы?
— Нет. Я тихоня, домосед. Супруга 
Дарья называет меня за это «старым 
дедом». Но я не обижаюсь.
— Те, кто следит за Вашей карьерой, в 
курсе, что Ваша жена — авторитетный 
специалист в области правильного 
питания?
— Да. Скажу больше: когда мы были 
еще в Канаде, Дарья окончила курсы 
тренеров. Теперь, вообще, она может 
тренировать профессиональных спорт- 
сменов в тренажерном зале. Ну, а дома 
старается прививать правильное питание.
— Егор, если честно, после приезда на 
родину белорусские шашлыки входят 
в правильный «рацион» хоккеиста-
профессионала?
— Если откровенно, то целый отпускной 
месяц я себя в еде практически не  
ограничивал. Может, не поверите, но  

родители, когда нас встречали в 
аэропорту, сразу нам привезли домой в 
Боровляны готовые шашлыки. В этот 
период можно было побаловать себя и 
тортиком. К счастью, мой рабочий вес 
во время отдыха остался на прежнем 
уровне. И не поднимается. Хотя уже пора 
думать о занятиях в тренажерном зале.
— Что важнее всего для хоккеиста 
вашего уровня, чтобы на игровой 
площадке выглядеть свежим и 
нацеленным на победу?
— Мне кажется, что при хорошей физи-
ческой подготовке самое главное — это 
качественный отдых. Не слишком поздно 
ложиться спать, вовремя вставать. Несмотря  
на то, что у нас маленький ребенок, 
благодаря супруге я эти полтора года 
сплю хорошо — в это время за малышом 
ухаживает Дарья. Она много помогает и 
в сезоне, и летом. Супруга понимает, что 
мне нужно высыпаться, восстановиться. 
Она больше времени с ребенком, и даже 
когда были бессонные ночи, то меня она 
старалась не будить.
— А на площадке Вас сложно 
«разбудить», вывести из себя, чтобы 
затеять драку?
— Честно скажу, что у меня была только 
одна драка в апреле 2022 года, когда 

ЭКСЛЮЗИВ
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я сошелся в кулачном бою с игроком 
«Рейджерз» Брэйденом Шнайдером. О 
подоплеке того противостояния говорить 
не буду. Но первый блин для меня оказался 
комом. Несомненно, что надо всегда 
уметь постоять за себя. Но нарываться 
специально на драку — это не мое. Я не 
лезу. Мне больше нравится забивать — 
динамичный хоккей. Но все равно в НХЛ 
есть хоккеисты-товгаи, которые живут 
этим — у них, наверное, руки чешутся.
— Как дважды два понятно, что 
грубость на площадке может привести 
к серьезной травме? Чтобы не 
сглазить, Вы смогли избежать таких 
неприятностей со стороны соперников?
— Наверное, свой лимит на травмы я 
выбрал в 14-летнем возрасте, выступая за 
«Раубичи» в юношеском первенстве Бела- 
руси. Тогда я получил перелом бедра со 
смещением. Лежал две недели на вытяжке 
в 6-й минской больнице. Потом целый год 
носил титановую пластину. А сейчас вот 
играю. В свое время Михаил Грабовский 
еще, когда после своей травмы завершал 
дела в НХЛ, а я в это время играл в фарм-
клубе «Нью-Джерси Дэвилз», делился 
какими-то хоккейными секретами, как 
избежать неприятностей на площадке. 
Например, он очень настойчиво рекомен-
довал мне поворачивать голову при приеме 
шайбы. Ты катишься, делаешь развороты 
и твой взор должен быть в сторону сопер-
ника с шайбой. На самом деле это важно. 
Михаила, как он говорил, этому не учили, 
поэтому у него случались травмы.
— Да, при таком раскладе тренеру 
ломай голову — кем заменить 
своего форварда? Интересно, за год 
пребывания в команде «Калгари» 
почувствовали ли Вы разницу между 
Линди Раффом — наставником 
«Нью-Джерси Дэвилз», где провели 
несколько сезонов, и главным 
тренером «Калгари» Райаном Хаски?
— Это два разных специалиста. Линди 
Рафф более возрастной, опытный — что 
ли. Он уже очень много встреч и как 
игрок провел в лиге НХЛ, и как наставник. 
Вообще, тяжело сравнить. Хаски как бы 
очень много времени находился в АХЛ,  
и в этом году ему дали шанс быть глав-
ным тренером «Калгари». Они в чем-то 
разные, в чем-то друг друга дополняют. 
Если говорить более конкретно  
о наставнике «Калгари», то с Хаски, 
как мне кажется, очень легко находить 
общий язык игрокам.

— Егор, а если сравнивать 
Америку с Канадой, то можно 
ли найти отличия?
— Если в хоккейном плане, то 
они практически незаметны. По 
своему менталитету там люди 
очень похожи.
— А по комфортности 
проживания — на Вашем 
примере?
— Там все зависит от тебя самого.  
К примеру, в клубе я получаю 
только зарплату. А все остальные 
заботы на себе. Аренда или при-
обретение машины, снятие или 
покупка жилья. В Нью-Джерси 
у нас было комфортное жилье. 
Так же хотелось себя чувство-
вать и в июне 2023 года, когда 
мы перебрались в Калгари. Все 
получилось наилучшим образом. 
Через соцсети моя супруга нашла 
хорошего риэлтора, который 
подобрал для нашей семьи очень 
добротный вариант с домом. К 
нашему приезду уже были созданы все 
условия для проживания. Сегодня  
Калгари нас полностью устраивают.
— На фото в соцсетях семьи 
Шаранговичей Вы были замечены 
за рулем итальянского супер-кара 
«Мазерати». Любите итальянские авто?
— Если честно, то это машина супруги, 
потому что там закреплено детское кресло. 
В Канаде я езжу на своем БМВ.
— А в Беларуси?
— На Ауди.
— Скорость любите?
— Нравится — без этого никак. Иногда 
хочется надавить на педаль. Но только, 
когда дорога пустая.
— Егор, в первую неделю июня Вы 
отмечаете свой день рожденья. Это 
веселый для Вас или, как в песне 
поется, «грустный праздник»?
— Я уже говорил, что не люблю шумных 
компаний. В прошлом году мы летали 
с моими родителями, с Дашиными 
бабушками дедушками в Турцию на от-
дых, и там мой день рожденья отмечали 
в тесном семейном кругу. В этом году 
также собираемся сделать.
— Семью Шаранговичей можно 
назвать спортивной?
— Когда я играл в Раубичах, то мой папа 
Александр в то время был в спортивной 
школе администратором — за хоккейную 
форму отвечал, коньки точил. Так что  

к моему вхождению в большой хоккей 
имеет прямое отношение. Старший брат 
Кирилл профессионально спортом не за-
нимался. Мама Татьяна вроде со спортом и 
не была связана. Хотя именно она меня,  
что называется, направила на путь истинный.
— То есть, видела в своем сыне только 
хоккеиста?
— Шансов попасть в другой вид спорта 
у меня не было. Когда мне было три года, 
то мы с братом Кириллом и папой ходили 
на елку — катались на коньках. И потом, 
спустя год, родители меня решили по-
ставить на коньки. Я помню свою первую 
тренировку — мама привела меня на 
лед через силу и через мои слезы. Сразу 
я стеснялся немного — а вдруг не полу-
чится, упаду — что ли. Стыдно будет. Но 
после этих занятий весь страх исчез, и 
началась моя хоккейная история.
— Егор, а своего сына Кристиана в 
будущем видите хоккеистом?
— Думаю, что мы дадим ему шанс на 
хоккей. Но смотрим также и на будущее 
теннисиста. Возможно, отдадим его  
и в большой теннис. Но это все равно 
будет его выбор. Заставлять через силу 
Кристиана что-то делать мы не будем. 
Захочет он стать хоккеистом или тенни-
систом — дорога открыта. Если появится 
желание заняться чем-то другим —  
препятствовать не собираемся.

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧ

ЭКСЛЮЗИВ
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Надо полагать, что на старте турнира 
плей-офф у женщин больше было 

оптимизма в достижении поставленных 
задач у воспитанниц Николая Санковца, 
нежели у их соперниц по квартету и пре-
тендентов на чемпионство — хоккейных 
клубов «Виктория» (Смолевичи), «Ритм» 
(Гродно) и «Текстильщик» (Барановичи). 
Как известно, «горожанки» на первом 
месте финишировали в регулярном 
чемпионате, победив в двух заключи-
тельных матчах чемпионата своих более 
юных одноклубниц из СДЮШОР. Нет 
сомнений, что уверенности столичным 
хоккеистам в острой борьбе за высшую 
ступеньку пьедестала придавало призовое 
место на недавнем международном туре 
в Казани — здесь проходил Открытый 
Кубок России. Минчанки уже не первый 
год возвращаются из РФ домой с медаля-
ми, установив, таким образом, хорошую 
традицию создавать ведущим российским 
клубам достойную конкуренцию.
На правах лидеров национального 
первенства девушки из ХК «Минск» в 
полуфинальной серии до двух викторий  
удачно стартовали на домашней 

площадке в парке Горького против 
«Текстильщика», одолев своих соперниц 
со счетом 2:1. Для досрочного выхода в 
финал им надо было не проиграть спустя 
два дня в ответной встрече в Барановичах,  
что минчанки и сделали, переиграв 
«Текстильщик» со счетом 4:1. В финале 
столичная команда встретится с «Викто-
рией». Мужская команда ХК «Минск», 
победно сыграв в заключительном туре 
против своих же одноклубников из 
СДЮШОР, уверенно финишировала 
на втором месте, пропустив вперед 
брестский «Строитель». По регламенту 
первенства подопечные Сергея Дроздова  
первую игру полуфинальной серии 
плей-офф до двух побед проводили 
дома в последний майский день против 
третьей команды в квартете в лице  
ХК «Гомель», и выиграли (2:1),  
а ответную встречу — спустя два дня — 

в гостях програли (1:5). Судьба путевки 
в финал решалась в третьем матче в 
Минске. Надо сказать, что по ходу 
регулярного чемпионата минчане имели 
положительный баланс, поэтому вполне 
логично рассчитывали на попадание 
в финальную часть турнира. А также 
на то, что их смена в лице СДЮШОР 
ХК «Минск»-РЦОП в другой полуфи-
нальной паре сможет оказать достойное 
сопротивление СК «Строитель», а самое 
главное — получить огромный опыт.
Кстати, если говорить о молодежи и 
юных воспитанниках Клуба по хоккею 
на траве «Минск», то надо отметить их 
успехи на различных майских турнирах.  
К примеру, на олимпийских днях 
молодежи по хоккею на траве среди 
юношей 2007-2008 г.р. в Бресте. В этих 
соревнованиях сборная города Минска, 
составленная из воспитанников столич-
ного клуба, уверенно стала победителем. 
Серебро за представителями Минской 
области. Бронзовые награды — у юных 
посланцев Гомельской области. В анало-
гичном турнире среди девушек 2007-2008 
г.р., который во второй половине мая про-
ходил в Минске, в числе лидеров также 
оказались юные хоккеистки сборной 
Минска. При равном количестве набран-
ных очков столичная дружина лишь по 
дополнительным показателям уступила 
ровесницам из Брестской области.  
Бронзовыми призерами здесь стали  
спортсменки из Гродненского региона. нс

Отечественный клубный 
хоккей на траве на стыке 
весны и лета традиционно 
вступает в заключительную 
фазу, когда решается судьба 
чемпионства. Среди многих 
коллективов женского и 
мужского национального 
первенства, представители 
ХК «Минск» являются 
одними из главных 
претендентов на титул, 
всегда нацеленные на 
достижение максимальных 
результатов.

ПЛЕЙ-ОФФ

С прицелом С прицелом 
на чемпионствона чемпионство
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ФАВОРИТ

Отметим, что год назад на анало-
гичном старте в Астане белорусы 

уверенно финишировали первыми, 
выиграв поочередно у россиян (7:4) 
и казахов (6:0). Правда, вторая часть 
прошлогоднего турне «Лига Ставок. 
Большой тур сборной» (уже без уча-
стия Казахстана) по городам России 
с финишем на «Чижовка-Арене» в 
Минске, принесла нам в поединках  
с россиянами отрицательный  
результат. В пяти гостевых встречах  
в Челябинске, Красноярске и Туле 
отечественные хоккеисты уступили. У 
нас был шанс реабилитироваться пе-
ред своими болельщиками — все-таки 
на десерт в белорусской столице были 
припасены два матча. Но реализовать 
преимущество домашней площадки  
тогда удалось лишь наполовину: 
3:2 — победа и 2:3 — поражение. На 
этот раз соревновательная программа 
двух хоккейных коллективов была зна-
чительно короче, и она складывалась 
из поединков в Омске, Туле и Минске. 
К нашему сожалению, во всех этих 

поединках удача сопутствовала  
сопернику — 0:4, 2:6, 2:4.
Комментируя итоги всего турнира, 
наставник национальной сборной 
Дмитрий Квартальнов отметил, что 
его подопечным не хватило солид-
ности во всех линиях. К тому же на 
протяжении всего турне команда 
многовато голов пропускала. Более 
оптимистичным был итоговый посыл 
председателя ФХБ Александра  
Богдановича. «Польза от этих матчей 

большая: мы соревнуемся  
с одной из сильнейших дружин  
мира, это бесценный опыт для наших 
игроков, — резюмировал Александр  
Викторович. — И для нашей 
сборной это хорошая возможность 
проверить себя, посмотреть, что мы 
из себя представляем, какие у нас 
есть минусы. Это экзамен для нашей 
молодежи, которую мы развивали на 
протяжении последних лет, и у нас 
появились новые игроки». 

Именно таким был 
лейтмотив итогового 
комментария главного 
тренера национальной 
сборной Беларуси по хоккею 
Дмитрия Квартальнова 
после выступления 
его подопечных на 
международном турнире 
«Qazaqstan Hockey Open-24»  
в Астане с участием дружин 
«Россия 25» и Казахстана. 
Как известно, наши парни 
в этом блиц-туре, где в 
течение нескольких дней 
все участники сыграли 
между собой, заняли второе 
место. На «Барыс-Арене» 
белорусы в овертайме 
со счетом 5:4 переиграли 
хозяев площадки, а вот в 
поединке за титул всухую 
уступили россиянам — 
0:6. Подопечные Романа 
Ротенберга в итоге 
праздновали победу, 
имея в своем активе 
положительный результат 
со сборной Казахстана (1:0).

Потенциал есть, Потенциал есть, 
а с результатом а с результатом 
надо подождатьнадо подождать
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ФАВОРИТ

Главным героем ЧМ-2024, по 
мнению местных болельщиков, 

несомненно, стал игрок «Бостона» 
Давид Пастрняк, сумевший отрыть 
счет в третьем периоде. Этот гол стал 
настоящим подарком фортуны для 
28-летнего форварда, который днем 
ранее отметил свой очередной день 
рожденья. А за 19 секунд до окончания 
третьего периода, уже в пустые ворота,  
«контрольный выстрел» произвел  
нападающий «Торонто» Давид Кампф. 
Интересно отметить, что еще недавно 
два Давида играли друг против друга 
за свои хоккейные коллективы на 
стадии 1/4 финала плей-офф НХЛ —  
в данном противостоянии удача была 
на стороне «медведей».
Надо сказать, что для сборной Чехии 
это планетарное первенство было 
сродни психологического испытания. 
От команды вся страна ждала только 
победы. Ведь до этого в последний 
раз они праздновали викторию аж 
в 2010 году на «мире» в Германии, 
где в финале смогли минимально 
переиграть сборную России (2:1). 
У них был еще шанс попросить по-
мощи у родных трибун на домашнем 
ЧМ-2015, который также проходил 
в Праге и Остраве, но тогда удача 

отвернулась от чешской дружины. В 
полуфинале она уступила канадцам 
(0:2), а в поединке за бронзу —  
американцам (0:3). Что уж говорить 
о новом шансе поспорить за чемпи-
онскую корону — спустя девять лет! 
Сказать, что подопечные наставника 
Радима Рулика теперь сразу рванули 
с места в карьер, было бы не совсем 
верно. На групповом этапе на «О2 
Арене» в Праге хозяева мундиаля 
поначалу не особо заряжали полные 
трибуны своим оптимизмом. По ходу 
группового турнира Чехия уступили 
по буллитам команде Швейцарии 
(1:2) и в основное время — Канаде 
(3:4). В четвертьфинале на «тонень-
кого» разошлась со сборной США 
(1:0). Ну, а дальше, когда цель была 
уже близка, сила чешской дружины 
возросла в разы, и в полуфинале она 
сумела уверенно переиграть одного с 
фаворитов ЧМ — сборную Швеции 
(7:3). Момент истины наступил в 
решающем матче со швейцарцами, 
сумевшими накануне одолеть в 
полуфинале по буллитам канадцев. 
О желании «крестоносцев» выиграть 
говорить было излишне — оно просто 
зашкаливало. Ведь этот финал мог 
стать для них первым золотым в 

истории этой команды.
В противостоянии, что называется,  
до первого гола, нервы крепче 
оказались у хозяев в лице форварда 
«Бостона» Давида Пастрняка. Что, 
впрочем, неудивительно. Ведь этот 
хоккеист в прошедшем регулярном 
чемпионате НХЛ за свой клуб по 
системе гол+пас набрал рекордные 
110 очков (47+63), а в двух раундах 
серии плей-офф против «Торонто» 
и «Флориды» в его активе восемь 
баллов (4+4). Так что, голевой выпад 
главной надежды чешской команды  
оправдался, он стал настоящим  
героем Чехии.
В матче за бронзу Швеция смогла 
переиграть Канаду. Для представи-
телей страны «Кленовых листьев» 
эта неудача стала уже пятым подряд 
поражением в матче за «бронзу», и 
такая серия длится еще с прошлого 
века — с 1999 года. Такое вряд ли 
можно считать случайностью,  
и мотивации на «утешительный 
финал» не хватает уже нескольким 
поколениям хоккеистов северо- 
американской сборной.
Следующий, 88-й чемпионат мира 
по хоккею с шайбой пройдёт весной 
2025 года в Швеции и Дании. нс

87-й чемпионат 
мира по хоккею 
с шайбой уже 
стал историей. 
Золотую 
страницу в 
очередной 
ежегодный 
мундиаль 
вписали 
хоккеисты 
сборной Чехии, 
выигравшие 
седьмой 
чемпионский 
титул в своей 
суверенной 
истории. В 
финальном матче 
за золото хозяева 
турнира сумели 
переиграть 
швейцарскую 
дружину со 
счетом 2:0.

Чехи — чемпионы Чехи — чемпионы 
в седьмой разв седьмой раз
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Надо полагать, что команды-участницы не 
слишком будут увлекаться «гаданием» тапира, а 

стремиться, вопреки всему, показывать интересный 
и результативный футбол. Судя по составу шести 
групп, в которых «посеяны» по четыре дружины, 
дриблинг, интересные многоходовые комбинации 
и изящное исполнение штрафных и свободных 
ударов, демонстрировать будет кому. Сразу скажем, 
что из сборных постсоветского пространства на 
Евро представлены только две страны — Украина и 
Грузия. Если с «жовто-блокитными» все понятно — 
они уже в четвертый раз пробились в финальную 
часть Евро, а в 2006 году выступали на чемпионате 
мира как раз в Германии и сенсационно добрались 
до четвертьфинала, то с грузинской командой все 
намного сложнее. Южане впервые успешно прошли 
отбор, но не в основной квалификации. В своей 
группе они оказались слабее Испании, Шотландии и 
Норвегии, сумев опередить лишь Кипр. А пробиться 
на ЧЕ-2024 им, как, впрочем, и украинцам, помогла 
лазейка в виде Лиги наций. В мартовских матчах 

Июнь нынешнего года окажется поистине 
футбольным для многочисленных любителей 
футбола Старого Света. И все потому, что 
в середине июня в Германии стартует 
очередной, 17-й по счету, чемпионат Европы 
по футболу. Турнир с участием 24 лучших 
сборных континента в течение месяца 
пройдет на стадионах десяти городов ФРГ. 
Задолго до стартового свистка, который будет 
дан 14 июня в Мюнхене на матче Германия — 
Шотландия, организаторы топ-турнира уже 
определили главного предсказателя, им стал 
тапир Тео, который живет в зоопарке города 
Мюнстера. При этом, как утверждают знатоки 
животного мира, не стоит переживать по 
поводу возможных «предвзятых» решений 
травоядного представителя фауны на исходы 
поединков, поскольку у него очень плохое 
зрение.

Мяч — на центр поля

ЧЕМПИОНАТ

Сборная Италии — действующий чемпион континента
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плей-офф грузины сначала одолели 
дома Люксембург (2:0) и Грецию 
(4:2 — по пенальти). Отметим, закав-
казская дружина была близка к такому 
успеху и в предыдущем розыгрыше, 
но тогда в полуфинале дивизиона 
«D» грузины дома одолели сборную 
Беларуси (1:0), а в финале, опять же 
в Тбилиси, с аналогичным счетом 
уступили соперникам из Северной 
Македонии.
Действующим чемпионом Европы 
является Италии, которая добыла свой 
второй золотой титул на предыдущем 
ЧЕ-2020, проходившем сразу на ста-
дионах 11 стран континента. Столько 
же подиумов у футбольного коллекти-
ва Франции. А впереди планеты всей 
в этом компоненте Испания и Германия 
— у них по три победы. Причем, для 
«бундестим» это будет 14-й подряд 
чемпионат Европы. Команда Германии 
или ФРГ не пропустила ни одного 
ЕВРО с 1972 года. В то время как 
Испания за этот период дважды не 
проходила квалификационный отбор.

ЧЕМПИОНАТ

Сборная Португалии — чемпион Европы 2016

Берлин: 
«Олимпиа- 
штадион» 

(вместимость: 
71 000 чел.)

Дортмунд: 
«BVB-Штадион» 

(62 000)

Дюссельдорф: 
«Дюссельдорф 

Арена» 
(47 000)

Гамбург: 
«Фолькспарк-

штадион» 
(49 000)

Гельзенкирхен: 
«Арена 

Ауф Шальке» 
(50 000)

Матчи 17-го чемпионата Европы по футболу пройдут в 10 городах:

Из 10 стадионов ЕВРО-2024 только на «Дюссельдорф Арене» не проходили 
матчи ЧМ-2006. А вот «Арена Мюнхен» установит уникальное достижение. На 
домашнем стадионе «Баварии» состоятся игры двух подряд чемпионатов Европы, 
так как Мюнхен был в числе 11 городов, принимавших ЕВРО-2020. Финал 
пройдет в воскресенье 14 июля 2024 года на берлинском «Олимпиаштадион».

Кельн: 
«Кельн Шта-

дион» 
(43 000)

Лейпциг: 
«Лейпциг 
Штадиум» 

(40 000)

Мюнхен: 
«Арена Мюнхен» 

(66 000)

Франкфурт: 
«Франкфурт 

Арена» 
(47 000)

Штутгарт: 
«Штутгарт 

Арена» 
(51 000)
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Группа A: 
Германия, 
Шотландия, 
Венгрия, 
Швейцария

Группа B: 
Испания, 
Хорватия, 
Италия, 
Албания

Группа C: 
Словения, 
Дания, 
Сербия, 
Англия

Группа D: 
Польша, 
Нидерланды, 
Австрия, 
Франция

Группа E: 
Бельгия, 
Словакия, 
Румыния, 
Украина

Группа F: 
Турция, 
Грузия, 
Португалия, 
Чехия

Вот как сформировались квартеты согласно жеребьевке финальной стадии ЧЕ-2024,  
которая состоялась в Гамбурге 2 декабря:

В 1/8 финала выходят по две сильнейшие сборные каждой группы и четыре третьих места с лучшими показателями.
Полное расписание ЧЕ-2024

Групповой этап

1/8 финала
29 июня
38 2A — 2B (Берлин, 18:00)
37 1A — 2C (Дортмунд, 21:00)
30 июня
40 1C — 3D/E/F (Гельзенкирхен, 
18:00)
39 1B — 3A/D/E/F (Кельн, 21:00)
1 июля
42 2D — 2E (Дюссельдорф, 18:00)
41 1F — 3A/B/C (Франкфурт, 21:00)

2 июля
43 1E — 3A/B/C/D (Мюнхен, 18:00)
44 1D — 2F (Лейпциг, 21:00)
3 и 4 июля — дни отдыха
1/4 финала
5 июля
45 Победитель матча 39 — 
победитель матча 37 (Штутгарт, 18:00)
46 Победитель матча 41 — 
победитель матча 42 (Гамбург, 21:00)
6 июля
48 Победитель матча 40 — победитель 
матча 38 (Дюссельдорф, 18:00)
47 Победитель матча 43 — 
победитель матча 44 (Берлин, 21:00)
7 и 8 июля — дни отдыха

1/2 финала
9 июля
49 Победитель матча 45 — 
победитель матча 46 (Мюнхен, 21:00)
10 июля
50 Победитель матча 47 — 
победитель матча 48 (Дортмунд, 21:00)
11, 12 и 13 июля — дни отдыха
Финал
14 июля
Победитель матча 49 — 
победитель матча 50 
(Берлин, 21:00). 

14 июня
Группа «А»: Германия — Шотландия (Мюнхен, 21:00)
15 июня
А: Венгрия — Швейцария (Кельн, 15:00)
В: Испания — Хорватия (Берлин, 18:00)
В: Италия — Албания (Дортмунд, 21:00)
16 июня
D: Польша — Нидерланды (Гамбург, 15:00)
C: Словения — Дания (Штутгарт, 18:00)
C: Сербия — Англия (Гельзенкирхен, 21:00)
17 июня
E: Румыния — Украина (Мюнхен, 15:00)
E: Бельгия — Словакия (Франкфурт, 18:00)
D: Австрия — Франция (Дюссельдорф, 21:00)
18 июня
F: Турция — Грузия (Дортмунд, 18:00)
F: Португалия — Чехия (Лейпциг, 21:00)
19 июня
B: Хорватия — Албания (Гамбург, 15:00)
A: Германия — Венгрия (Штутгарт, 18:00)
A: Шотландия — Швейцария (Кельн, 21:00)
20 июня
C: Словения — Сербия (Мюнхен, 15:00)
C: Дания — Англия (Франкфурт, 18:00)
B: Испания — Италия (Гельзенкирхен, 21:00)

21 июня
E: Словакия — Украина (Дюссельдорф, 15:00)
D: Польша — Австрия (Берлин, 18:00)
D: Нидерланды — Франция (Лейпциг, 21:00)
22 июня
F: Грузия — Чехия (Гамбург, 15:00)
F: Турция — Португалия (Дортмунд, 18:00)
E: Бельгия — Румыния (Кельн, 21:00)
23 июня
A: Швейцария — Германия (Франкфурт, 21:00)
A: Шотландия — Венгрия (Штутгарт, 21:00)
24 июня
B: Хорватия — Италия (Лейпциг, 21:00)
B: Албания — Испания (Дюссельдорф, 21:00)

25 июня
D: Нидерланды — Австрия (Берлин, 18:00)
D: Франция — Польша (Дортмунд, 18:00)
C: Англия — Словения (Кельн, 21:00)
C: Дания — Сербия (Мюнхен, 21:00)
26 июня
E: Словакия — Румыния (Франкфурт, 18:00)
E: Украина — Бельгия (Штутгарт, 18:00)
F: Чехия — Турция (Гамбург, 21:00)
F: Грузия — Португалия (Гельзенкирхен, 21:00)
27 и 28 июня — дни отдыха
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КАЛЕНДАРЬ

Как известно, в третьей декаде 
марта белорусы провели два 

дружеских «южных» поединка. 
Первый в Турции против Черно-
гории — эта игра завершилась 
победой балканцев со счетом 
2:0. А спустя несколько дней 
воспитанники Карлоса Алоса 
экзаменовались на Мальте против 

футбольного коллектива остро-
витян и разошлись с хозяевами 
площадки с миром — 0:0.
Правда, сейчас все усилия главного  
тренера будут направлены на 
подготовку команды к осенним 
матчам Лиги наций УЕФА сезона 
2024/2025. Согласно рейтингу и 
февральской жеребьёвке в Париже, 

мы «посеяны» в группу С3  
Лиги «С» вместе с дружинами  
Люксембурга, Болгарии и Северной 
Ирландии. Первую официальную 
игру наши парни проведут 5 сентября  
против болгар. Следующим  
сентябрьским соперником будет 
Люксембург. В октябре сборная 
Беларуси сыграет также два матча —  
против Северной Ирландии и  
Люксембурга, а завершит первый 
этап Лиги наций противостояниями 
с Северной Ирландией и Болгарией.  
От того, насколько удачно или  
неудачно мы проведем осенний 
цикл, будет зависеть расписание игр 
нашей команды в следующем году.
Будет ли белорусской сборной  
разрешено в родных стенах  
проводить домашние матчи —  
пока неизвестно. До сих пор на 
правах хозяев мы играли на аренах 
в Сербии и Венгрии.

Мужская национальная сборная Беларуси по футболу 
двумя летними товарищескими матчами откроет 
подготовительный период в преддверии осенних матчей 
в Лиге наций УЕФА. Причем, в отличие от нескольких 
предыдущих лет, в течение которых нам запрещено играть 
на своих аренах домашние матчи, одна игра пройдет 
на минском стадионе «Динамо». В пятничный вечер 
7 июня подопечные испанского специалиста Карлоса 
Алоса примут команду России. А уже через четыре 
дня отечественная дружина должна играть со сборной 
Израиля. Эта встреча состоится 11 июня в Венгрии на 
стадионе «Ференца Сусы» Будапешта.

Летняя «разминка»Летняя «разминка»
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Надо сказать, что за нынешним «приглашением  
к сотрудничеству» зарубежных партнеров через 

гольф от организаторов стартов в лице Национального 
олимпийского комитета Республики Беларусь,  
Национального агентства инвестиций и приватизации, 
Белорусской ассоциации гольфа и Гольф-клуба Минск  
в четвертом по счету ежегодном турнире виделось что-то 
большее. Масштаб спортивного действа вырос. Об этом 
можно было судить даже по тому, что большая группа 
китайской делегации из провинции Шандунь  
в гольф-шатре вела тесные переговоры о налаживании 
сотрудничества с представителями НОКа, Минспорта 
и Гольф-клуба Минск. Итогом этих встреч, к примеру, 
стало подписанное Соглашение о сотрудничестве между 
Гольф-клубом Минск в лице директора Лидии Коткиной 
и международным гольф-клубом «Гуньху Шаньдун» — 
его представлял Президент совета директоров Лю Вэй. 

Кроме того, были достигнуты намерения о заключении 
других взаимовыгодных Договоров между сторонами. 
Отметим, что приглашенные гости имели возможность с 
картинки «деловые контакты» субботнего дня элементарно 
переключиться на более непринужденную цель своего 
визита. Как вариант — стать участником мастер-класса 
по гольфу от профессиональных наставников. Причем 
все желающие инвестиционного праздника назавтра 
могли стать зрителями еще и детского турнира по гольфу, 
посвященного международному Дню защиты детей.

ТУРНИР

Именно таким был лейтмотив 
международного турнира «IV Minsk Golf 
Invitational 2024», который проходил 
в последние майские выходные. 
Двухдневные соревнования любителей с 
участием более 70 гольфистов из семи стран 
традиционно прошли на уже известной 
локации — 18-луночном Чемпионском поле 
мирового класса Гольф-клуба Минск.

Гольф с инвестициями Гольф с инвестициями 
в будущеев будущее



Наш спорт № 6, Июнь 2024 21

Впрочем, за всей этой активностью 
выходного дня на природе, просма-
тривалась тожественная церемония 
награждения лучших гольфистов-
любителей, отдавших в течение 
пятницы-субботы едва ли не все свои 
силы. Ведь по условиям данного 
закрытого турнира его участники 
должны были «отпахать» по полной 

программе в течение двух дней. 
Сначала регламент соревнований 
предусматривал прохождение всех 
лунок в личном зачете, а на следу-
ющий день — в командном — из 
четырех гольфистов. Можно только 
догадываться, сколько сил надо по-
тратить, чтобы успешно пройти всю 
дистанцию. Специалисты же  

утверждают, что на преодоление 
каждого этапа от старта до финиша 
гольфист с экипировкой и набором 
почти в полтора десятка клюшек 
различного калибра, тратит около 
2000 калорий. Отсюда можно сделать 
вывод, что гольф — идеальная  
возможность для того, чтобы  
держать себя в тонусе.

ТУРНИР
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ТУРНИР

Интересно, что на награждении, 
несмотря на потраченные калории, 
усталых лиц не было замечено.  
С импровизированной сцены в честь 
наиболее успешных участников  
турнира в различных номинациях  
звучала поздравительная речь. 
Героев гольф-поля (как в личном, 
так и в командном зачетах) награж-
дали вице-президент НОК Беларуси 
Дмитрий Довгаленок, председатель 
Белорусской ассоциации гольфа 
Владимир Дражин, директор НАИП 
Дмитрий Красовский, директор 
Гольф-клуба Минск Лидия Коткина 
и другие официальные лица торже-
ственной церемонии. Они желали 
большой семье гольфистов новых 
достижений в категориях «Best 
Gross Man» и «Best Gross Woman», 
«Longest Drive» и «Closest to the pin» 
и в других категориях среди мужчин 
и женщин. Естественно, что все эти 
посылы имели окраску инвестици-
онной привлекательности Беларуси 
среди бизнес-сообществ зарубежья.  
Об этом в своем комментарии  
напомнил директор Национального 
агентства инвестиций и приватизации 

Дмитрий Красовский, который стал 
непосредственным участником ито-
гового гольф-тура. По его словам, 
все игроки турнира — а это важный 
момент — гольфисты-любители, ко-
торые являются собственниками или 
топ-менеджерами компаний. Многие 
из них до этого не были в Беларуси. 
И идея соревнований в том, чтобы 
создать у этих бизнесменов первое 
приятное впечатление о нашей 
стране, а также предоставить ин-
формацию для размышлений. Ведь 
помимо соревновательной части, 
участникам традиционно предла-
гают еще и деловую, и культурную 
программы. Говоря о своей компа-
нии, спикер отметил, что в этот раз 
НАИП провело презентацию инве-
стиционных возможностей нашей 
страны, а также его сотрудники 
поинтересовались у зарубежных  
гостей их ожиданиями и возможными 
планами в отношении бизнес- 
проектов в Беларуси. Состоялся 
обмен контактами. Дмитрий  
Красовский отметил важность  
того, что на полях зарубежные 
игроки знакомятся с белорусскими  

участниками, такими же бизнесме-
нами. Это тоже может быть началом 
нового бизнеса. «Изучая стратегию 
иностранных инвесторов, —  
резюмировал собеседник, — мы  
отмечаем, что вопреки сложив-
шимся стереотипам, на принятие 
решения в бизнесе влияют не 
только факты и доводы, но также 
и эмоции. И хорошие спортивные 
эмоции, которые получили игроки, 
способны перерасти в не менее 
захватывающие инвестиционные 
проекты, которые они решат реа-
лизовать в нашей стране. В этом 
агентство всегда готово помочь».
Финалом гольф-вечера стала  
необычная акция в поддержку  
движения «зеленых». С учетом 
того, что нынешний год в Беларуси 
был объявлен Годом качества, то 
организаторы трансформировали  
идею гармонии с природой в акцию 
«Green quality». В качестве под-
тверждения программы «Зеленое 
качество» на территории Гольф-
клуба Минск была посажена 
красавица-пихта. Для нынешних  
и будущих поколений гольфистов.
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Завершающий тур, которому пред-
шествовали два этапа с участием 

восьмерки женских и мужских 
коллективов в декабре 2023 года и 
в апреле нынешнего, традиционно 
собрал лучшие квартеты из многих 
регионов нашей страны — Минска,  
Могилева, Гродно, Брестской и 
Минской областей. У представителей 
«сильного пола» заметно выделя-
лись члены национальной сборной 
Андрей Терёхин и Георгий Кунац, 
представляющие РЦОП-1. Впрочем, 
по ходу предыдущих этапов команд-
ного ЧБ в его авангарде поочередно 
шли мастера «малой ракетки» из 
многих коллективов, в числе которых  
были не только игроки первой  
команды Республиканского центра  
олимпийской подготовки, но и 

теннисисты БГУ, «Грибного Рая» 
(Брестский район), столичного клуба 
«Восток».
У девушек тон задавали теннисистки 
Гродненского УСиТ во главе с лидером 
национальной дружины и чемпионкой 
Беларуси в личном зачете Ульяной 
Мещанской. В итоге, в женском 
суперфинале гродненчанки не знали 
себе равных, переиграв в решающем 
поединке со счетом 4:3 представитель-
ниц из РЦОП. В числе победителей 
оказались Татьяна Чекавая, Екатерина 
Ларина и Ксения Костюкеч. По словам 
главного тренера Максима Саатова, 
триумф своих подопечных он считает 
в некоторой степени закономерным, 
поскольку в составе гродненской 
команды были действующий  
победитель ЧБ Ульяна Мещанская  

и призер личного первенства Татьяна 
Чекавая. Бронзовые награды завоевали 
теннисисткам из Могилевского УСиТ, 
сумевшие переиграть соперниц  
из СДЮШОР-1 г.Минска.
В мужском суперфинале золото до-
сталось парням из «Востока», честь 
которого защищали белорусские 
спортсмены Николай Стасиевич 
и Виталий Шабан, а также предста-
вители России Артём Сёмин,  
Лев Волин и Виталий Хабибулин.  
«Восточные» уверенно переиграли  
соперников из РПОЦ-1 (4:1). 
Бронзовые награды выиграли пред-
ставители БГУ, где не последнюю 
роль в победе над «Грибным раем» 
сыграл китайский мастер Тьен Чонг.
Помимо суперфинального турнира 
были сыграны переходные матчи, по 
итогам которых у женщин в высшей 
лиге на следующий сезон остается 
УСиТ г.Брест/ДЮСШ №2 г.Борисов. 
А у мужчин прописку в высший  
дивизион оформила команда  
Минской области.

Когда сильны 
командным духом

Ведущие отечественные мастера настольного тенниса 
майский соревновательный отрезок провели в формате 
суперфинала командного чемпионата Республики Беларусь. 
Эти старты в течение нескольких дней проходили под 
сводами столичного РЦОП по теннису.

ИТОГ
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ГРАЦИИ

Венцом майского соревно-
вательного отрезка стали 

международные соревнования кате-
гории Гран-при «Небесная Грация», 
которые состоялись в столичном 
Дворце гимнастики. Известно, что 
эти старты проходят под патронатом  
Международной ассоциации  
клубов художественной гимнастики 

«Небесная Грация», президентом 
которой является олимпийская  
чемпионка из России Алина Кабаева.  
В указанном турнире участие  
приняли около 120 спортсменок из 
шести стран — Беларуси, России, 
Армении, Кыргызстана, Узбекистана 
и Азербайджана. В течение трех 
дней девушки разыграли медали 
в трех возрастных категориях: 
сеньорки, юниорки и пре-юниорки. 
Сразу скажем, что лидеры нашей 
команды — Алина Горносько,  
Анастасия Салос и Елизавета  
Зорькина по уважительным при-
чинам на ковер не выходили. В их 
отсутствие «погоду» на площадке 
делала белорусская прима Дарья 
Веренич, завоевавшая серебро в 
многоборье, золото в упражнении 
с обручем и бронзу со скакалкой. 
Столько же наград в активе у 
Алины Речкиной: за выступления 
с мячом и булавами у нее серебро, 
за обруч — бронза. Второе место в 
композиции со скакалкой показала 
Дарья Грохотова, она же финиши-
ровала третьей в финале с лентой. 

Май для 
«художниц»

Последний весенний месяц 
оказался чрезвычайно 
насыщенным для наших 
гимнасток-«художниц». 
Причем, в международных 
турнирах попробовать свои 
силы удалось не только 
лидерам национальной 
команды, но и более 
младшему составу.

Николь Леута
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В групповых упражнениях бело-
русские команды заняли первое и 
третье места.
Пожалуй, главной героиней  
минского «небесного и грациоз-
ного» тура стала наша юниорка 
Николь Леута, уже успевшая  
завоевать симпатии зрителей ранее 
на других турнирах. На сей раз 
у белоруски четыре награды из 
шести возможных. Николь  
выиграла золото в композиции с 
обручем, серебро в многоборье  
и в упражнении с лентой. Кроме 
того, Леута удостоилась бронзовой 
награды в программе с мячом, где 
на верхнюю ступеньку пьедестала  
взошла ее коллега по сборной 
Кира Бабкевич. Две медали заво-
евала наша Ника Костина (серебро 
с обручем и бронзу со скакалкой), 
еще одно третье место добавила 
в командную копилку Маргарита 
Журович (булавы). В групповых 
упражнениях белорусские юниорки 
стали лучшими. В состязаниях пре-
юниорок наши юные грации взяли 
пять наград (1-2-2). Здесь явным 
лидером оказалась Вера Ларчикова, 
выигравшая три медали — одно 
золото и две бронзы. Таким обра-
зом, общий итог представительниц 
Беларуси на турнире в Минске со-
ставил 24 медали (шесть золотых, 
девять серебряных и девять брон-
зовых). Предвестником успешных 
международных стартов в Минске 
можно считать выступление наших 
девушек-«тростиночек» в зарубежных 
турнирах. Один из них — Кубок 
вызова — прошел в португальском 
городке Портимао. Здесь лавры 
победителя и призера принимала 
белоруска Алина Горносько.  
Бронзовый призер ОИ-2020 выиграла 

золото в упражнении с мячом,  
серебро в многоборье, а также бронзу 
за программу с обручем и лентой. 
А португальский этап в Портимао 
в формате международного тур-
нира открывали наши более юные 
участницы, сумевшие завоевать 
пять наград. В многоборье на вто-
рую ступень пьедестала поднялась 
Елизавета Зорькина. В «цветочную 
церемонию» с шестой позицией 
пробилась Дарья Ткачева, а у Алины 
Речкиной в этом виде программы — 
8-е место. Более щедрыми оказались 
наши результаты в отдельных видах 

программы. Елизавета Зорькина 
выиграла в упражнении с булавами, 
а также стала второй с обручем и 
мячом. Лучше всех в упражнении с 
мячом оказалась Дарья Ткачева.
Международный соревновательный  
календарь для белорусских спорт- 
сменок продолжится совсем скоро. 
В период с 21 по 23 июня в итальян-
ском Милане пройдет пятый этап 
Кубка мира. А в середине июля в 
румынском городе Клуж-Напока  
состоится второй и заключительный  
этап мирового Кубка вызова по  
художественной гимнастике. нс

ГРАЦИИ

Алина Горносько
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СЕЗОН

— Мария, прошедший год Вы 
провели в довольно хорошей форме и 
завоевали немало наград. Поделитесь 
своими впечатлениями?
— Сезон выдался достаточно длинным 
и холодным, ведь очень много сорев-
нований проходило в сильный мороз. 
Ну и, конечно, сложным, особенно его 
завершение. Так получилось, что за неко-
торое время до его окончания я получила 
травму. Из-за этого мне пришлось про-
пустить главные старты — чемпионат и 
финал Кубка России. Но, несмотря на все 
трудности, у нас получилось сохранить 
стабильность результатов на протяжении 
всего соревновательного сезона.
— Если говорить о прошедшем сезоне, 
то тут Вы ни разу не оставались вне  
пьедестала в слаломе на всех 
российских стартах. Благодаря чему 
удавалось поддерживать такой темп?
— Мой успех заключается в стабильно-
сти результатов и прохождения трассы. 

Этого мы вместе с нашей командой 
добивались долгие годы, очень много 
упорно работали.
— В прошлом году горнолыжница 
Шканова стала победительницей 
Кубка Содружества, сумев-таки 
опередить российских соперниц, 
которые считались фаворитками 
соревнований…
— Да, в 2023-м я стала первой, а вы-
игрывать всегда приятно и радостно. В 
этом году также была лидером Кубка 
Содружества. Но, к сожалению, из-за 
невозможности закончить сезон, как мы 
планировали, сейчас я заняла второе 
место в слаломном зачете Кубка.
— Опередив многих российских 
спортсменок, пришло ли осознание, 
что с ними можно бороться на 
равных и даже обходить?
— Конечно! Это спорт, поэтому можно 
бороться и обходить не только россиянок, 
но и спортсменок из других стран.

— Мария, к слову, сейчас это 
доказывают и молодые белорусские 
спортсмены. Как оцените такую 
тенденцию?
— Прекрасно, что у нас молодёжь  
подтягивается, растёт и начинает 
показывать хорошие результаты. Это 
свидетельствует о том, что есть резерв, 
спортсмены, на чьи результаты можно 
будет рассчитывать в будущем.
— В апреле нынешнего года громко 
заставили говорить о себе некоторые 
белорусские горнолыжницы, 
завоевав награды на различных 
турнирах в России. Можно ли 
уверенно говорить, что в ближайшие 
годы в рядах отечественной команды 
появится достойная смена?
— Я думаю, что хорошие показатели 
наших спортсменок — это плод их тя-
жёлой работы. Мы часто пересекаемся 
с ними в Раубичах на сборах и я вижу, 
сколько они «пашут». И — да,  

Горнолыжный спорт в Беларуси зарядился 
в 1955 году, а набирать обороты стал 
в 1960-х. Именно в этот период наши 
спортсмены начали показывать первые 
успехи на международных соревнованиях, 
формировались судейские бригады, 
совершенствовалась инфраструктура. 
Казалось бы, как в стране, где гора 
«Дзержинская» высотой 345 метров считается 
самой высокой точкой, можно развивать 
горнолыжный спорт. Однако белорусские 
спортсмены на своих примерах показывают, 
что отсутствие гор не помеха для достижения 
высоких результатов.
Одна из таких персон — Мария Шканова. Горнолыжница родилась и выросла в России, но с 2008-го  
года выступает за Беларусь. За её плечами участие в четырёх зимних Олимпийских играх, золото 
Универсиады 2017 года в слаломе. И это ещё не весь послужной список нашей спортсменки. В 
прошедшем сезоне девушка не оставалась вне подиума в слаломе на российских стартах: Мария 
пять раз попадала в тройку на этапах Кубка России по горнолыжному спорту, а также дважды была 
призером профессиональных соревнований «Серия PRO». В ее копилке и победа на Кубке Содружества 
в соревновательном отрезке 2022/2023. Корреспондент «НС» расспросила Марию об окончании 
сезона, юных талантах в национальной сборной Беларуси и о главной мечте спортсменки.

«Хочу стать лучшей 
в своём виде спорта»

Мария ШКАНОВА,
победительница Кубка Содружества по горнолыжному спорту:
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в том, что они — достойная смена, даже 
и не сомневаюсь. Есть очень много 
перспективных ребят и девушек, и, 
при правильном рабочем подходе, они 
обязательно вырастут в мастерстве и 
покажут отличные результаты.
— Думаю, для многих из них именно 
Вы стали примером того, что всё 
возможно.
— Если же я кого-нибудь и смотивиро-
вала на результат, то я очень рада. Но, 
уверена, что и помимо меня им есть на 
кого равняться.
— Беларусь лишь условно можно 
назвать местом для развития 
горных лыж. Но, несмотря на 
это, в течение всего сезона наши 
спортсмены показывали неплохие 
достижения. В чем феномен?

— Для развития горнолыжного спорта 
в нашей стране созданы все условия. 
Чтобы показывать хорошие результаты, 
члены национальной команды трудятся 
каждый день. И это не только лыжные 
тренировки, но и общефизическая  
подготовка и другие упражнения.
— В этом сезоне у Вас были довольно 
сильные соперницы. Но одно дело — 
соперничать, другое — сохранить 
дружеские отношения. Как удаётся 
разграничивать эти понятия?
— Все девочки, с которыми мы со-
ревновались в этом году, были хорошо 
готовы. Уверена, что каждая из нас, 
выходя на старт, старалась показать мак-
симум своих способностей. И, конечно, 
мы общаемся, с некоторыми я дружу. 
Только во время соревнований мы  

соперницы, а в свободное время —  
друзья и хорошие подруги.
— Мария, расскажите, как любите 
проводить свободное от тренировок и 
соревнований время?
— Свободное время провожу с друзьями, 
так как в соревновательный сезон редко 
их вижу. Читаю книги, смотрю сериалы 
и фильмы, учу языки. Много времени 
провожу на свежем воздухе, а также 
люблю путешествовать.
— Мечта — главный мотиватор в 
жизни. А какая она у Вас?
— На сто процентов уверена, что 
каждым человеком движет мечта и у 
каждого она свая. Моя же — стать  
лучшей в своём виде спорта.

Беседовала 
Анжелика РОМАНЮК

СЕЗОН
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Сезонные акценты Сезонные акценты 
расставленырасставлены

Первая декада мая для многих 
представителей Белорусского союза 
конькобежцев уже традиционно стала 
отчетным периодом за проведенный 
соревновательный сезон. В третий год 
кряду с итогами «большого сбора» 
фигуристов, конькобежцев и мастеров 
шорт-трека многочисленные зрители 
и болельщики смогли ознакомиться 
на столичной площадке «Чижовка-
Арены» в формате спортивного 
праздника «Гарачыня на лёдзе». Как и 
ранее, эта встреча включала в себя не 
только оригинальные показательные 
выступления спортсменов в указанных 
дисциплинах, но и торжественную 
церемонию чествования атлетов, 
тренеров и специалистов.

Если говорить о фигуристах, то здесь 
в праздничном фокусе оказались  

многие номинанты. Например, спорт- 
сменами года безальтернативно были 
признаны Виктория Сафонова и Евгений  
Пузанов. Кстати, оба — чемпионы 
Беларуси по фигурному катанию в 
одиночных разрядах. Для участницы 
ОИ-2022 Виктории Сафоновой сезон 
стал успешным. На всех соревнованиях, 
где ей удалось быть, она демонстри-
ровала свой максимум. По словам 
спортсменки, такие мероприятия стали 
доброй традицией, и она рада ежегодно 
принимать в них участие. Такого же 
мнения придерживался и бронзовый 
призер Европейского юношеского олим-
пийского фестиваля Евгений Пузанов. 
По его словам, спортсменами была 
подготовлена невероятно захватывающая 
и необычная программа, и каждый 
участник указанного мероприятия  
представил великолепные постановки.
Безусловно, что самых добрых слов 
заслуживает еще один воспитанник 
белорусской школы мужского фигурного 
катания Василий Бороховский —  
он также отмечен благодарностью 
БСК. В прошедшем сезоне молодой 

спортсмен в российском Уссурийске 
завоевал золото международных Игр 
«Дети Приморья», опередив в жесткой 
конкурентной борьбе Кванг Хён Пака 
из КНДР и китайского спортсмена 
Донгдонг Ченга. В послужном списке 
белоруса и серебро «Кубка Дружбы», 
которое Василий добыл на турнире  
в Саранске.
Бронзовым номинантом на междуна-
родном фестивале «Дети Приморья», 
проявив весь свой талант, стала юная 
отечественная фигуристка Елизавета  
Костюк. За профессионализм и  
достойные спортивные результаты 
в прошедшем году были отмечены 
«одиночник» Александр Лебедев, а 
также танцевальные дуэты Екатерина 
Андреева/Дмитрий Блинов и Наталья 
Поживилко/Святослав Верстаков. Обе 
пары заняли, соответственно, первое 
и третье места на «Кубке Дружбы» в 
России. В номинации «Команда года» 
лучшими стали Анастасия Саврицкая, 
Александра Шумидуб, Светлана  
Романович и Илья Юхимук.
Не остался без внимания праздничного 
вечера и тренерский состав. Лучшим 
специалистом по подготовке резерва 

стала Елена Гулицкая, а Александр 
Казаков получил награду как лучший 
наставник начальной подготовки. 
Главный тренер национальной команды 
Беларуси по фигурному катанию Олег 
Васильев удостоился благодарности 
за вклад в развитие фигурного катания 
в Беларуси и работу с национальной 
сборной. По его мнению, сезон прошёл 
очень хорошо, хотя не все получилось 
воплотить в жизнь из задуманного. Но 
в целом достигнутыми результатами 
олимпийский чемпион-1984 в парном 
катании остался доволен.
У конькобежцев на первых ролях снова 
оказались неоднократные победители и 
призеры международных стартов Анна 
Доморацкая и Игнат Головатюк. К слову, 
именно они на торжественной церемо-
нии открытия Олимпийских игр-2022 
были знаменосцами нашей сборной. 
«Прошедший Сезон можно назвать 
успешным, но не на все сто процен-
тов. Так как из-за болезни я пропустил 
главный старт чемпионата России, но 
позже смог восстановиться и показать 
лучшие секунды, — откровенничал 
Головатюк. — Итоговый тур «Гарачыная 
на лёдзе» проводится уже третий год, 
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что делает фигурное катание, конько-
бежный спорт и шорт-трек все более 
популярным среди детей. Всё это очень 
вдохновляет, и мне приятно осознавать, 
что уже третий год подряд меня признают 
лучшим спортсменом года».
В номинации «Юниоры года» свою 
порцию признания получили юные 
конькобежцы Полина Сивец и  
Никита Марченко. Как известно, наша 
спортсменка блистала в минувшем 
сезоне, завоевав золото на дистанции 
3000 метров на зимних играх «Дети 
Азии-2023» (время — 4:30.72). В ее 
активе также два серебра на «полуторке»  
и в масс-старте. Эти результаты стали 
ярким подтверждением того, что Полина 
на международных соревнованиях 
«Дети Азии» по праву была в статусе 
капитана и знаменосца белорусской 
команды. Чуть позже на Открытом 
чемпионате России в состязаниях сре-
ди юношей и девушек 16-17 лет  
Сивец добавила в свою копилку ещё 
одно серебро на «тройке». А вот  
Никита Марченко на этом турнире стал 
обладателем высшей награды в забеге 
на 500 м, а также выиграл бронзу на 
«тысяче». На Всероссийских соревно-
ваниях «Кубок Коломенского Кремля» 
в Коломне белорус первенствовал на 
дистанции 500 м, а также стал серебря-
ным призером в забеге на 1000 метров.
В номинации «Прорыв года» отли-
чилась молодая конькобежка Софья 
Татуревич. За высокие достижения 
в прошедшем сезоне заслуженные 
награды были вручены членам нацио-
нальной сборной Беларуси: Екатерине 
Слоевой, Анне Ковалёвой, Кристине 
Бурмистровой — это у девушек. В 
мужском разделе в числе отмеченных 
оказались Евгений Болгов, Владислав 
Гапон, Егор Доморацкий, Владислав  
Запойкин, Илья Петров, Виктор 
Руденко, Артём Чабан и Евгений 
Гагиев. Тренером года, курирующего 
спринтерское направление, был назван 
и награждён Виталий Роговцев, а в 
подготовке спортсменок на средние и 
длинные дистанции организаторы в 
БСК определили наставника сборной 
Сергея Ильютика.
Понимая важность работы с резервом, 
в качестве самых результативных про-
фильных специалистов организаторы 
шоу «Гарачыня на лёдзе» назвали  
Дмитрия Ермоленко. Лучшими за 

работу с национальной командой были 
отмечены Эдуардо Силуан и Виктор 
Семак. Награду «За долголетие в 
спорте» получил Евгений Богданов. В 
других номинациях призов удостоены 
Виктор Воробьёв, Руслан Тоболич, 
Светлана Подберезская и Лариса 
Казакевич. Говоря о шорт-треке, 
вспоминается мастер скоростного бега 
на коньках Никита Мигделёв, который 
и на сей раз был назван спортсменом 
года. Прошлой осенью на первом 
этапе Кубка России по шорт-треку в 
Коломне белорус с результатом 2:14.34 
на дистанции 1500 м установил новый 
национальный рекорд нашей страны, 
а также выполнил норматив на звание 
мастера спорта международного 
класса. Подводя итоги прошедшего 
года, Мигдалёв отметил, что этот сезон, 
несмотря на трудности, прошёл весьма 
успешно, особенно по сравнению  
с предыдущими аналогичными  
периодами. Результаты существенно  
улучшились, установлены два рекорда.  
При этом, конкуренция выросла 
как внутри России, так и на между-
народной арене. В плане нашего 
скорохода — продолжать тренировать-
ся с надеждой, что белорусов допустят 
до участия в Олимпийских играх.
Среди юных представителей шорт-трека 
в сезоне отличились Варвара Курило 
и Матвей Амелин, которых отметили 
в БСК. При этом, Амелин стал сере-
бряным призёром на дистанции 1000 
метров и выиграл золото в мужской 
эстафете на 5000 метров на чемпионате 

Республики Беларусь. В списке звезд-
ных молодых спортсменов оказались 
София Спориш и Артём Шедько. Они 
были отмечены за успешное высту-
пление на I зимних международных 
спортивных играх «Дети Приморья». 
В номинации «Прорыв года» свое 
признание получила Дарья Степанова. 
Спортсменка стала серебряным при-
зёром на дистанциях 500 и 1000 метров, 
а также одержала победу на 1500 метров 
на чемпионате Республики Беларусь по 
шорт-треку. Благодарностью за достой-
ные спортивные результаты в сезоне 
2023/2024 были отмечена Яна  
Домбровская, Ярослава Шабанова,  
Полина Шкарстан, Даниил Бычков  
и Роман Жовнерик.
Подытоживая итоги прошедшего 
мероприятия, хочется особо отметить, 
что спортсмены — участники ны-
нешнего ледового шоу «Гарачыня на 
лёдзе» проявили изобретательность 
и смекалку в исполнении во второй 
его части эксклюзивных номеров 
под аккомпанемент мелодий из из-
вестных художественных фильмов 
советского периода. Безусловно, что 
этим они выразили признательность 
его организаторам — Национальному 
олимпийскому комитету, Министерству  
спорта и туризма и Белорусскому 
союзу конькобежцев за прекрасно 
организованный праздник. С надеждой 
и уверенностью, что в следующем  
году импровизированный спектакль 
с широкой программой действий  
обязательно повторится.
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Опытные спортсмены, а также делающие свои  
первые шаги в танцевальном спорте — начинаю-

щие, на протяжении двух дней боролись за призовые 
места в различных соревновательных дисциплинах.  
Состязания собрали более 1300 танцоров со всех уголков 
нашей страны, что является рекордом по численности 
участников такого шоу в истории танцевального спорта 
в Республике Беларусь. Высокий уровень организации 
спортивного мероприятия, шикарное открытие  
соревнований, красота и зрелищность этого вида спорта  
и, конечно же, теплая дружеская атмосфера, столь  
необходимая для честной спортивной борьбы, собрала 

Гродненские 
танцевальные ритмы

В первые выходные июня 2024 года, 
после 25-летнего перерыва, Гродненский 
Ледовый дворец радушно принял в своих 
стенах участников и гостей Чемпионата 
и Первенства Республики Беларусь 
по танцевальному спорту, а также 
Первенство Ассоциации «Белорусский 
альянс танцевального спорта» по классам 
спортивного мастерства и очередной этап 
серии Гран-при «Стань чемпионом!». 
Организаторами соревнований выступили 
Ассоциация «Белорусский альянс 
танцевального спорта» и Министерство 
спорта и туризма при поддержке 
Национального олимпийского комитета 
и Президентского спортивного клуба. 
Официальным партнёром стала Российская 
государственная корпорация «Росатом».
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спортсменов со всей страны.
Вечерние отделения сопровождались 
под аккомпанемент оркестра 
Гродненской филармонии Бориса  
Мягкова. Живое исполнение музыки  
в сочетании с профессиональными  
и элегантными танцами их страстных 
исполнителей создали поистине 
впечатляющее зрелище.
На Чемпионате и Первенстве 
Республики Беларусь спортсмены 
показали следующие результаты:
• Ян Агапов и Кира Романовская 

(категория — «Дети 1»,  
6 танцев);

• Игорь Заяц и Алиса Канаш 
(«Дети 2», Open La);

• Иван Королько и Василиса  
Полюшиц («Юниоры 1», St);

• Евгений Щукин и Анна  
Холодинская («Юниоры 2»,  
10 танцев);

• Егор Хамко и София Черепанова 
(«Молодёжь», La);

• Олег Стрелецкий и Мария  
Сабанская («Взрослые», La).

Традиционно на Чемпионате и  
Первенстве Республики Беларусь  
проводились соревнования среди 
команд «Формейшн» в дисциплине 
«Стандарт». Чемпионами Республики 
Беларусь в категории «Формейшн» 
стала команда «Универс»  
Белорусского государственного  
университета физической культуры.
Особое место на Чемпионате и 
Первенстве Республики Беларусь по 
танцевальному спорту занял  
совместный проект Президентского 
спортивного клуба и Ассоциации 
«Белорусский альянс танцевального 
спорта». Танцевальная программа 
становится популярнее с каждым 
разом среди начинающих спорт- 
сменов. В очередной раз юные 
танцоры вышли на паркет, чтобы 
продемонстрировать свои лучшие 
выступления и побороться за  
заветные очки в рейтинге.
Можно сделать вывод, что Гродно 
уже очень давно не видел танцеваль-
ного праздника подобного масштаба 
и красоты. Покидая Ледовый дворец, 
участники и гости мероприятия 
делились своими впечатлениями 
и положительными эмоциями не 
только между собой, но и со всеми 
зрителями и болельщиками.
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Итогом этого представительного  
«саммита» спортивных журналистов  

стала уверенная победа команды  
Азербайджана, которая на одном дыхании 
прошла по всей турнирной дистанции.  
В финале азербайджанские футболисты 
не оставили шансов сборной Румынии — 
7:4, а дружина Грузии в борьбе за бронзу 
одолела соперников из Израиля –2:1.
«Это было очень напряженное соревно-
вание», — сказал президент Ассоциации 

спортивных журналистов Азербайджана 
(AIJA) Эльдар Исмайлов. — Футбольная 
команда «AİJA» выиграла все матчи и 
стала чемпионом. Ничего не скажешь — 
захватывающая победа. Наконец-то  
мы привезли медиа-кубок в Баку».  
Он отметил, что ровно десять лет назад 
спортивные журналисты с Апшерона 
были серебряными призерами в Кишиневе, 
и вот сейчас — главный титул.
Руководитель Ассоциации спортивных 

журналистов Азербайджана выразил 
признательность Федерации мини- 
футбола Азербайджана (AIJA FC) за 
помощь в организации поездки журна-
листов на интересный турнир, который 
молдавская сторона организует ежегодно.

Наргиз МАХМУДЗАДЕ
1-й вице президент AIJA,

Член исполкома Евросоюза по 
спортивной прессе AIPS EUROPE

Кубок СМИ Кишинёва 
едет в Бакуаку

В Кишинёве прошел 
международный турнир по 
футболу «Chisinau Media Cup 
2024» среди спортивных 
журналистов семи стран — 
Молдовы, Румынии, 
Азербайджана, Армении, 
Израиля, Германии и Грузии. 
Хозяева соревнований, а 
эти старты проходили на 
республиканском стадионе 
Федерации футбола, 
были представлены двумя 
командами: Ассоциацией 
спортивной прессы Молдовы  
и телеканалом TVR Moldova.
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